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Nueva 
salida 

cualquier persona reconoce la Constitución 
española. 

Al igual que nuestra portada, que dedicamos a 
los mayores, la juventud, el deporte y la cultura, 
estamos dispuestos a trabajar por la sociedad 
solanera en su conjunto. Creemos que la tarea 
emprendida merece la pena y nos ilusiona mirar 
al futuro pensando que el día de mañana será 
mejor en todos los ámbitos para los ciudadanos 
solaneras. 

La libertad de información ocupa un lugar 
importante en las sociedades a las que deseamos 
acercarnos y en esa línea estará nuestra revista. 
Si algún día nos alejamos de esas directrices, las 
únicas que nos llevan a este compromiso con 

A pocos días para la llegada de 1988 iniciamos 
una nueva etapa en este medio de comunicación 

so lanero. 

La Solana, no estaremos cumpliendo con el deber 
de ser notarios de la actualidad local y nada más 
lejos de nuestro ánimo que deformar 
caprichosamente lo que ocurre, hoy noticia, 
mañana historia para sucesivas generaciones de 
solaneras. Con esta ilusión salimos nuevamente. 
La GACETA, como medio público de información 
es de los solaneras y está al servicio de todos. 

Salimos con esperanza e ilusión de servir a 
La Solana, pues esta revista como cualquier 

organigrama tiene como fin el servicio al 
ciudadano. 

Las páginas de GACETA están abiertas a todos 
los habitantes de La Solana, siempre que en sus 

opiniones no se vulneren los derechos que a 

Les deseamos una "Feliz Navidad" y que el año 
1988 traiga para nuestra localidad y sus 
habitantes toda clase de venturas. 
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Saludo del Alcalde 
"Decíamos aye r. .. " 

Gaceta de La Solana es una revista edit ada por el Ayuntamiento , que tras un a cura de reposo vuelve a su ó rbita 
natural. 

Atrás queda la pequeiia gran historia de un grupo de hombres y mujeres que, preocupados por el acontecer 
cultural, fueron capaces de sostener durante va rios años una expectativa que muchos calificaron de quij otesca en sus 
inicios, pero que progresivamente tomó grato cuerpo e n e l campo de intereses de la gra n familia solanera. 

Los tiempos pasan. Pasan los hombres, pero las ideas, los proyectos colectivos, perman ecen . Gaceta está ahí , 
como un a rea lidad tangible y asentada, como patrimonio vivo y común de todos los vecinos de este pueblo . Y éste , 
precisamente , es e l pensamiento que quiero dejar abso lutamente significado en esta coyuntura crucial en que 
soltamos ama rras para emprender una prometedora travesía: la necesidad de que Gaceta sea más que nunca la 
rev ista de todos vosotros , de todos nosotros, sin distingos ni catalogaciones de ningun a especie. 

Pretendemos, pues, que todos se sienta n inform ados de lo que ocurra en el Ayuntamiento, de los acontecimientos 
cultu ra les que se celebren , del funcionamiento de las instituciones locales, tanto públicas como privadas, de nuestra 
hi sto ri a , de nuestros propósitos, de nuestros proyectos de futuro (sociales, religiosos , económicos , urbanísticos, etc.). 

Otros a náli sis, desde este re ll ano de esca lera, que puede se r la ex istenci a de Gaceta e n este momento , como e l de 
intentar esgrimir tonos maniqueos de plebeya calidad, con el objeto de glorificar a unos y crucificar a otros, se escapa 
a toda lógica construct ica y no encaja e n nuestra peculiar norm a de no responder a provocaciones infa ntil es ni a 
hal agos hueros . 

E n otro sentido, es preciso come ntar que un Patronato auspici ado por el Ayuntamiento regirá los destinos de 
Gaceta. E ntre sus integrantes habrá concejales de los tres grupos políticos representados en la Corporació n 
Municipal , democráti camente elegida en los últimos comi cios . Esta comisión , plural y heterogénea, pero organizada , 
garant iza rá, le jos de ve le idades dirigistas o manipuladoras, e l sosté n mate ri al de la rev ista , e l carácter público de la 
misma , pero , sobre todo, asegurará la continuidad de la publicación, lejos de las posibles tentaciones abandonistas, 
privatistas o ideologiza ntes de los coordin adores que vaya te niendo. 

Espero que tocios acojan esta reedición con ilusió n y confianza, la misma confianza que le inspira a esta Alcaldía 
e l equipo de trabajo que ll eva rá Gaceta y, e n particular , la persona de su nuevo Director, D. Paulina Sánchez 
De lgado , que nos ll ega ava lado por un as credenciales de honradez , integridad, trabajo, esp íritu de se rvicio y, sob re 
tocio , incansable devoción al pueblo ele La Sola na. Que la un animidad hab ida e n su designación sea un augurio ele 
un a labor fructífera y e je mpl ar. 

Sue rt e para é l. para sus colabo rado res , y e l deseo de una fe li z Navidad y un venturoso a ii o 1988 para todos 
vosotros , amigos so laneros prese ntes, y para tocios vosotros. anhe lados so laneros ause ntes. 

NEMES/O DE LARA 
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HA SIDO NOTICIA __________ _ 

Hacemos hoy en esta sección un resumen de las 
noticias más importantes ocurridas en nuestra lo
calidad desde el pasado mes de julio. Aunque prác
ticamente en la vorágine de los actuales medios de 
comunicación pueda parecer trasnochada la publi
cación de las mismas lo especial de esta nueva sa
lida de GACETA hace que, brevemente, dejemos 
constancia de hechos y sucesos que forman parte 
de la pequeña historia de nuestra localidad por
que ... HA SIDO NOTICIA. 

- El atraco a la droguería de José Almarcha sobre 
las cinco de la tarde del día 30 de junio. El botín unas 
miles de pesetas en monedas. 

- Mueren asfixiados dos jóvenes el viernes día 3 
de julio cuando trabajaban en una bodega. Miguel An
gel García y Juan Pedro Santos contaban con 21 y 18 
años. 

- Francisco Luna Velasco, Concejal de A.P. del 
Ayuntamiento solanera es elegido Diputado Provincial. 

- La subasta de los terrenos para la feria de Santia
go y Santa Ana deja en las arcas municipales 3.163.800 
pesetas. 

- Muere atropellado por un automóvil el lunes 13 
de julio Emilio Alhambra, de 61 años. 

- Las 58 nuevas farolas de vapor sodio instaladas 
en la Avda. de la Constitución dan una nueva imagen a 
la travesía de la N-430 por nuestra localidad. 

- La Imagen de la Virgen del Carmen vuelve a su 
balconcillo de la calle Ancha. 

- FERIA DE SANTIAGO Y SANTA ANA. La pregonó 
Alfonso González Calero, ex-director de RTVE en Cas
tilla-La Mancha, acto en el que se entregaron los pre
mios de literatura, pintura y fotografía. 

Otros actos de estas fiestas fueron el VIII Cross Ur
bano que ganó Antonio Serrano. La XVI edición del tro
feo de fútbol "Rosa del Azafrán", que se quedó en las 
vitrinas del c lub local, mientras que el 1 cuadrangular 
de baloncesto lo consiguió el Sadyfisa y el de balonma
no, Manzanares, las pruebas de ciclismo urbano para 
alevines, infanti les y promesas, el teatro con "Bajarse 
al Moro", el certamen de Bandas de Cornetas y Tam
bores que ganó "Jesús de Medinaceli '', de Ciudad 
Real , el ajedrez, kárate , veladas en la Plaza Mayor o 
las terrazas, el frío del día de Santiago y asimismo fue 
noticia la ausencia de pista de coches, algo no muy . 
corriente en estos días de feria solanera. 

- Agosto se inicia con los múltiples actos que orga
nizan los vecinos de la plazuela de la Hojarasca para 
su animada verbena. 

- Los aficionados a los toros organizan una Peña 
con vistas a promocionar la Fiesta Nacional en nuestra 
localidad. 

- Otro barrio que celebra por todo lo alto sus fies
tas es la barriada del Parterre con cuatro días de jolgo
rio y todo tipo de actos. 

- Visita privada del Presidente Regional, José Bono 
el día 25 de agosto, que visita el Ayuntamiento y pasó 
unas horas en nuestra Plaza Mayor. 

- El Consejero de Política Territorial de la Junta de 
Comunidades de Castilla-La Mancha, Gregario Sanz 
Aguado, entregó las llaves de cuarenta viviendas socia
les el día 28 de julio . 

- El céntrico barrio del Cristo del Amor no se queda 
atrás con las fiestas y se supera para honrar a su titular. 

- La obra social de la Caja de Cuenca y Ciudad 
Real entrega diversas subvenciones a instituciones so
laneras. La Residencia de Ancianos recibe 70.000 pe
setas, la Asociación Pro-Minusválidos 100.000 y la 
Asociación Amigos de la Zarzuela, 500.000. 

- La Virgen de Peñarroya vuelve a La Solana cele
brándose los actos y cultos tradicionales de estas fe
chas. Numerosas actuaciones de la Banda de Música, 
coros parroquiales, coral Matter Assumpta, niños de la 
zarzuela, V festival folklórico que organiza el grupo 
"Rosa del Azafrán", pólvora y ofrecimiento a la Patrona 
en el que se recaudan un total de 1.627.079 pesetas. 

- El cronista oficial de la Villa, D. Antonio Romero 
Velasco, se recupera de una repentina enfermedad, por 
la que tiene que ser intervenido quirúrgicamente. 

- Reunión de la Junta Local Antidroga, que trata 
diversos temas relacionados con la incidencia en nues
tra localidad de esta lacra social. 

- La Universidad Popular abre un nuevo ciclo en el 
que se imparten 13 cursos en los que 16 monitores 
imparten las enseñanzas a 172 alumnos. 

- La Casa de Cultura estrena nuevo Patronato. 

- El popular programa de TV "Un, dos, tres" cuenta 
con la participación de un matrimonio solanera como 
sufridores. Al final José del Olmo y su esposa consi
guieron un camello como premio. 

- Comenzaron en octubre las clases de educación 
compensatoria, destinadas a jóvenes de 14 a 16 años. 

- La vendimia se adelanta en cuanto a las fechas 
de otros años, con buen año en cuanto a la cantidad, 
pero menos en calidad y un precio de grado en bode
gas entre 1,30 y 1,35 pesetas grados baumé. 

- El día 15 de octubre el Presidente Regional José 
Bono inauguró las nuevas dependencias del Hogar del 
Jubilado. 
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HA SIDO NOTICIA ___________ _ 

- "CONSUMO LOCAL" es la nueva publicación de 
la O.M.l.C para informar a los consumidores de nuestra 
localidad sobre diversos temas de su competencia y 
cuyo número uno salió en octubre. 

- FESTIVIDAD DE LOS SANTOS. Miles de solane
ras se desplazaron en la festividad de los Santos y fie
les difuntos para recordar a sus seres queridos encon
trándose el recinto del cementerio municipal cuajado 
de flores. 

- NUEVOS ACCIDENTES DE TRAFICO. El mes de 
noviembre nos trajo dos nuevas muertes en accidentes 
de tráfico, concretamente los jóvenes Torres y Simeón, 
de 22 y 18 años, dejaron sus vidas en la carretera. 

- LA VIRGEN DE PEÑARROYA EN LOS BARRIOS. 
Con motivo del Año Santo Mariano la Cofradía de la 
Patrona ha organizado una serie de peregrinaciones de 
la Virgen de Peñarroya por distintos barrios de la loca
lidad. Comenzaron los actos el día 7 de noviembre con 
el traslado a la parroquia de San Juan Bautista y conti 
nuaron el día 14 a la Residencia de Ancianos , el 21 a la 
Iglesia de Santa María, 28 a la ermita de San Sebas
tián, 29 a las Monjas Dominicas, 4 de diciembre a la 
Ermita del Humilladero y finalmente a la Ermita de San
ta Quiteria. 

- Este recorrido de la patrona por los barrios sola
neras ha contado con diversos cultos seguidos por nu
merosos fieles en cada uno de los templos. 

DIVERSOS ACTOS CULTURALES. Además de la 
Semana del Libro Juvenil han tenido lugar en las últi
mas fechas diversos actos culturales. El Consejo Local 
de la Juventud celebró una Mesa redonda sobre "Me
dio Ambiente Provincial ", en el que participaron diver
sos representantes de grupos ecologistas. Por otra 
parte en la Agencia de Extensión Agraria se ha celebra
do un ciclo de conferencias sobre cooperativismo, de
sarrollado por expertos en este sector. 

- LA BANDA DE MUSICA Y EL CONCIERTO DE 
SANTA CECILIA. El día 20 de noviembre en el Teatro 
Cervantes la Banda Municipal de Música ofreció a los 
solaneras su tradicional concierto de Santa Cecilia, 
bajo la competente di1·ección de D. Andrés Uriel Vinue
sa. 

- En el programa y juntamente con piezas tradicio-
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nales como los pasodobles y selecciones de zarzuela 
figuraban otras de música moderna como "Jesucristo 
Superstar" y una que fue largamente aplaudida por los 
asistentes y que ha sido muy comentada por su buena 
ejecución por nuestra banda, nos estamos refiriendo a 
"The Beatles in concert", de Lennon and Me. Cartney. 
Los actos continuaron con dinas, misa en honor de 
Santa Cecilia y comida de hermandad. 

- NUEVO RETABLO EN LA IGLESIA DE SAN JUAN 
BAUTISTA. El Altar Mayor del antiguo convento de tri
nitarios, ahora parroquia de San Juan Bautista ha vuel
to a recobrar el retablo que se perdió en la pasada 
guerra civil. El tesón de la Junta Directiva de la cofradía 
de Nuestro Padre Jesús Rescatado que preside D. Do
mingo Alhambra Prieto ha hecho posible la terminación 
del mismo, pues desde el año 1979 se encontraba ins
talada una parte del mismo. 

La cu lminación del retablo ha supuesto un total de 
TRES MILLONES CUATROCIENTAS MIL PESETAS 
que la Cofradía espera pagar con la ayuda de diversas 
rifas , loterías, y por supuesto con el apoyo y la genero
sidad de cuantos deseen entregar su donativo. 

- EL CENTRO CONTARA CON SERVICIO DE RA
DIOLOGIA. Asimismo y según se nos ha informado de 
fuentes del Ayuntamiento solanera, el Centro de Salud 
contará con Servicio de Radiología, que inicialmente 
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figuraba en el proyecto, pero que por diversas circuns
tancias fue anulado. Las 5osteriores gestiones munici
pales han hecho posible que por tanto este importante 
servicio esté presente en el Centro solanera. 

- CONFERENCIA DE CARLOS BARRA SOBRE EL 
CENTRO DE SALUD. En la tarde del 23 de noviembre 
el Director Provincial de lnsalud D. Carlos Barra Galán 
pronunció una conferencia en el Hogar del Jubilado 
ante una numerosa audiencia, centrándose principal-

mente su disertación sobre el nuevo Centro de Salud a 
inaugurar próximamente en nuestra localidad , del que 
dijo tendrá una plantilla de ocho médicos de medicina 
general , un pediatra, nueve ATS, dos administrativos y 
dos celadores. 

- FESTIVIDAD DE SANTA CATALINA. Organizados 
por la cooperativa vinícola de su nombre se han cele
brado distintos actos en honor a Santa Catalina 

con bendición de una nueva imagen que estará situada 
en el patio central de la mencionada entidad. Los actos 
concluyeron con un vino de honor. 

- ROBO DE MATERIALES DE CONSTRUCCION. 
Angel Abad ha denunciado el robo de materiales y he
rramientas en la obra de la calle Carrera por valor supe
rior a TRESCIENTAS MIL PESETAS, sustraidas del 19 
al 24 de novi~mbre. 

También han sido noticia: 

Sor Leoncia Sangüesa D. Francisco Jimenez Gonzalez 

D. Jose Antonio Martín de Ja Sierra D." Ana Isabel Millan Crespo 

SOR LEONCIA SANGÜESA, nueva superiora de 
la Residencia de Ancianos "Virgen de Peñarroya", es 
Aatural de Hinojosa del Jarque (Teruel) , anteriormente 
ha ejercido en Játiva, Alemania, Huesca y Aracena. 

- D. FRANCISCO JIMENEZ GONZALEZ, natural de 
Terrinches y ordenado sacerdote en 1958 ha sido nom
brado nuevo párroco de Santa Catalina, habiendo to
mado posesión el 19 de septiembre pasado. Durante 
casi 17 años, desde el 14 de febrero de 1970 ha sido 
párroco de la Iglesia de San Juan Bautista de la Con
cepción de nuestra localidad. Anteriormente ha ejerci
do su ministerio cuatro años en Moral de Calatrava, 
uno en Santa Cruz de los Cáñamos y seis en América 
(Colombia). 
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HA SIDO NOTICIA __________ _ 

- D. JOSE ANTONIO MARTIN DE LA SIERRA, nue
vo párroco de San Juan Bautista de la Concepción 
desde el día 19 de septiembre. Procede de la parroquia 
de Villamayor de Calatrava, en la que ha ejercido desde 
el año 1982, siendo asimismo profesor del Instituto de 
Almodóvar del Campo. Fue ordenado sacerdote el 1 O 
de mayo de 1976, siendo su primer destino Santa Cruz 
de Mudela donde permaneció seis años. 

Navarro". Es profesora de inglés, natural de Madrid y 
en el anterior curso ejerció en el Instituto de la barriada 
madrileña de Vicálvaro. 

- D.ª ANA ISABEL MILLAN CRESPO, nueva direc
tora del Instituto Nacional de Bachillerato "Modesto 

- BASILIO M-APARICIO AL XXXI CONGRESO DEL 
P.S.O.E. Entre los compromisarios de nuestra provincia 
al Congreso Federal del Partido Socialista figura el Se
cretario General de la Agrupación solanera, Basilio M
Aparicio, elegido en el Congreso Provincial del P.S.O.E. 
del sábado 28 de noviembre. 

Oficina Municipal de Información al Consumidor (O.M./. C.} 

EL CONSUMIDOR Y LA NAVIDAD 
Llega la Navidad un año más y 

nos disponemos a disfrutar de 
unos días entrañables en compa
ñía de nuestros familiares y ami
gos. Esto supondrá una relación 
más especial, tratando de lograr 
el mayor bienestar posible en los 
momentos de reunión más signi
ficativos de estas fiestas. Por ello, 
la buena mesa, los regalos, la no
che de gala y fiesta, etc. se han 
convertido en el símbolo de la 
tradición. 

Como consecuencia de estas 
pretensiones, aparece un fenó
meno conocido por todos: el gran 
crecimiento de las compras que 
efectúa el consumidor, y muy es
pecialmente en artículos de pri
mera necesidad, como la alimen
tación. 

En la preparación del "maitín" 
escogeremos ciertos productos 
que habitualmente no consumi
mos, intentando dar un tono ori
ginal y exquisito al menú, porque 
para eso, estamos en Nochebue
na, y Nochebuena no hay más 
que una en el año. Para la cena y 
la fiesta de fin de año escogere
mos tal o cual sala que nos ofre
ce un excelente servicio y donde 
podremos lucir los vestidos, tra
jes o cualquier otro accesorio que 
manifiestan vuestra elegancia. 
Los niños pedirán el juguete de 
moda que tantas veces han visto 
en televisión. Quizá, también 
compremos cualquier aparato 
ctoméstico para suplir el viejo o ir 

formando el ajuar de nuestro fu
turo hogar; o quizá regalemos 
aquel perfume de marca, o siga
mos el consejo de "regale oro 
también en Navidad". 

Inevitablemente, nuestras com
pras aumentan su volumen en 
esta época del año y como res
puesta eficaz y estudiada, la in
dustria y el comercio nos ofrece
rán aún más de lo que podamos 
imaginar, valiéndose de un ele
mento tan persuasivo como es la 
publicidad, que, por diversos me
dios, desde la televisión hasta las 
hojas de ofertas que nos invaden 
durante estos días, nos indican 
las "cualidades y beneficios" de 
tal o cuaí producto, que nos per-

mite mantenernos "sanos, esbel
tos y jóvenes", que nos propor
ciona "clase y confort", que nos 
permite "estar a la moda", que 
nos resultará "más económico" y 
con lo que lograremos una "satis
facción completa". De este modo 
se nos incita a un consumo des
controlado y abusivo, que con 
una finalidad distinta a la de pro
porcionarnos un bienestar justo y 
saludable, sobrepasa muchas ve
ces nuestra propia economía. 

En esta corriente de oferta y 
demanda el consumidor tiene 
que hacer frente a la subida de 
precios que experimentan gran 
parte de los productos y artícu
los, que ya se nos han hecho im
prescindibles y sin los cuales, la 
Navidad no sería Navidad; igno
rando que es precisamente nues
tra demanda abusiva respecto a 
esos productos lo que provoca 
su alta cotización durante estos 
días. 

Por eso, debemos plantearnos 
la cuestión de si el gasto que ha
cemos responde a las necesida
des que nos permitan pasar una 
Navidad feliz y auténtica. Posible
mente encontremos otras alter
nativas, porque la Navidad no 
está en la publicidad, ni en los es
caparates, ni en los alimentos 
más caros y exóticos, ni en el ju
guete más sofisticado, ni en el 
perfume más erótico, ni en la fies
ta más ampulosa. 

0.M.l.C. 
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VIDA MUNICIPAL 
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PSOE 

GRUPO DE CONCEJALES 

NEMESIO DE LARA 
Alcalde 

ALFONSO PALACIOS M-APARICIO 
3.'" Teniente de Alcalde. Presidente de la 
Comisión de Obras. Delegado de Obras 

VENANCIO FERNANDEZ N-ARENAS 
Delegado de Gobernación y Cementerio 

DEL PSOE 

JULIAN SIMON GONZALEZ 
1. Teniente de Alcalde 
Presidente de la Comisión de Cultura 
Delegado de Hacienda 

BASILIO M-APARICIO MORALES 
Presidente de la Comisión de Festejos 
Delegado de Medio Ambiente 

JUAN F.º D. BERNARDOS P. AJOFRIN 
Delegado de Se1vicios Sociales 

MARIA JESUS O-ALBO CHAPARRO 
Delegada de Cultura 

ANTONIO ORTIZ BUENO 
Delegado de Sanidad 

FIDEL LOPEZ JAIME 
2.° Teniente de Alcalde 
Presidente de la Comisión de Servicios 
Delegado de Agua y Alumbrado 

AGUSTIN ORTEGA JIMENO 
Delegado de Depones 

JOSE VELASCO ALHAMBRA 
Delegado de Agricultura 
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GRUPO DE CONCEJALES DE A.P. 

FRANCISCO LUNA VELASCO 
4.' Teniente de Alcalde 

Presidente de la Comisión de Hacienda 
Diputado Provincial por la zona 

de Manzanares 

FRANCISCO NIETO CAÑADAS 
Delegado de Juventud 

EDUARDO SERRANO PEREZ 
Delegado de Matadero 

CONCEJAL DE I.U. 

ANGEL G.' CATALAN DELGADO 
5.' Teniente de Alcalde 
Presidente de la Comisión de Sanidad 
Delegado de Personal 

SANTOS REGUILLO MORALES 
Delegado de Industria 

JUAN JU LIAN CASTAÑO 
Delegado de Mercado 

Asamblea de la Asociación 
Comarcal Pro-Minusválidos 

La Asociación Comarcal Pro-Minusváli
dos convoca a todos sus asociados a la 
Asamblea que celebrará en el salón de ac
tos de la Casa de Cultura de esta localidad 
el día 3 de noviembre de 1988 a las DOCE 
del mediodía. 

Entre los distintos puntos a tratar en la 
misma figuran: 

- Aprobación de la Memoria de 1987. 
- Plan de actividades y presupuesto de 

1988. 
- Elección de los siguientes cargos de 

la Junta Directiva: Presidente, Secretário, 
Tesorero y cuatro vocales. 
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__ VIDA MUNICIPAL ___________ ---.J 

Acuerdos más importantes 
adoptados por la Corporación 
Municipal solanera en los distin
tos Plenos celebrados desde la 
constitución del nuevo Ayunta
miento. 

PLENO DEL 30 JUNIO: 
NEMESIO DE LARA ELEGIDO 
ALCALDE 

A las once de la mañana de 
este día se reunía la nueva Cor
poración Municipal con el punto 
único de constitución de la mis
ma y elección de Alcalde. 

Constituida la mesa por los 
concejales de mayor y menor 
edad , Fidel López y Basilio M. 
Aparicio , ambos del PSOE, pro
metieron o juraron los diecisiete 
miembros de la Corporación. 
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Posteriormente se procedió a 
la elección de Alcalde, arrojando 
la votación once papeletas a fa
vor del candidato del PSOE Ne
mesio de Lara Guerrero y seis 
votos en blanco, correspondien
tes estos últimos a los cinco 
concejales de AP y el único de 
IU. 

Seguidamente el Alcalde pro
metió su cargo y pronunció unas 
palabras en las que señaló que
ría dejar de manifiesto su decla
ración pública de cara a que el 
discurrir de esta Corporación 
continue por la línea de cordiali
dad, comunicación de intereses, 
tolerancia y trabajo desinteresa
do que ha impregnado la ante
rior. Concluyó pidiendo a todos 
su colaboración para llevar a La 
Solana a la altura de la dignidad 

de las gentes que la habitan. 

PLENO DEL 11 JULIO: 
DESIGNADAS LAS 
DELEGACIONES Y 
COMISIONES 

Este día la Corporación sola
nera se reunió en el salón de 
plenos para que los distintos 
miembros que la forman tuvie
ran conocimiento de las desig
naciones realizadas por la alcal
día de Comisiones, Delegacio
nes y Tenencias de Alcaldía. 

PLENO DEL 29 JULIO: 
NOMBRAMIENTO DE 
PRESIDENTES DE 
COMISIONES 

Entre los puntos a tratar 
en este pleno destacaron 
los nombramientos de re-
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presentantes municipales en 
colegios, consorcios, patron
atos de la Universidad Popular, 
Casa de Cultura, etc. 

Asimismo fueron nombrados 
los presidentes del las seis Co
misiones Informativas del Ayun
tamiento y que son cuatro del 
PSOE, uno de AP y uno de IU. 

Se aprobó asimismo un expe
diente de modificación de crédi
tos por un total de 43.508.257 
pesetas. 

PLENO DEL 21 AGOSTO: 
DEDICACION EXCLUSIVA 
DEL ALCALDE Y 
ASIGNACIONES A 
CONCEJALES 

La Corporación aprobó la 
dedicación exclusiva del Al
calde y asimismo las asigna
ciones a Concejales en cuan
to a los criterios de asistencia 
a Comisiones, Plenos, etc. 

PLENO DEL 25 SEPT.: 
ACUERDOS SOBRE PARO 
OBRERO, CONSTITUCION 
DE LOS PATRONATOS DEL 
LEGADO BUSTI LLO Y 
JUNTA LOCAL DE SANIDAD 

Entre los distintos puntos 
acordados en este Pleno desta
can los acuerdos con el INEM 
con el fin de paliar el paro obre
ro. El mencionado organismo 
destina 32 millones para mano 
de obra y el resto, hasta un total 
de 40, lo aporta el Ayuntamiento 
para adquisición de material con 
destino al desmonte de calles y 
arreglo de caminos, lo que pro
porcionará trabajo a un total de 
188 obreros agrícolas durante 
tres meses en el período octu
bre-diciembe. 

Constitución del Patronato 
del Legado Bustillo, formado 
por el Alcalde Nemesio de Lara, 

los Concejales del PSOE, Julián 
Simón González, Fidel López 
Jaime y José Velasco, los Con
cejales de AP Francisco Luna y 
Eduardo Serrano y el de IU An
gel García Catalán, juntamente 
con representantes a designar 
por la Dirección Provincial de 
Trabajo. 

Igualmente quedó constituida 
la Junta Local de Consumo que 
integran el Alcalde, responsable 
de la OMIC, jefe de Policía Mu
nicipal, un veterinario, el Jefe 
Local de Sanidad, la farmacéuti
co titular, el presidente de la Co
misión de Sanidad, Concejal de
legado de Mercado y represen
tantes del comercio y consumi
dores locales. 

PLENO DEL 13 OCTUBRE: 
PERMUTA DEL EDIFICIO 
DE EXTENSION AGRARIA, 
POLIGONOS DE LA 
MOHEDA E INDUSTRIAL Y 
ESCRITO AL COLEGIO DE 
ARQUITECTOS 

Aprobada la permuta con la 
Consejería de Agricultura de 
Castilla-La Mancha del actual 
edificio de Extensión Agraria, 
que sería destinado a diversas 
entidades culturales. 

Importantes acuerdos sobre 
los planes parciales de los polí
gonos de La Moheda e Indus
trial. 

La Corporación acordó pre
sentar un escrito al Colegio de 
Arquitectos de Ciudad Real re
ferente a las altas tarifas de es
tos y asimismo se acuerda infor
mar al resto de Ayuntamientos 
de la provincia de la decisión to
mada. 

PLENO DEL 27 NOV.: 
OBRAS DE ACCION 
COMUNITARIA 

Aprobada la aportación veci
nal en las obras de acción co
munitaria de varias calles. 

Aumento de crédito en deter
minadas partidas. 

Conformidad del Ayuntamien
to en las obras del Hogar del Ju
bilado. 

Elecciones Sindicales 

DOS DELEGADOS PARA 
UGT Y UNO PARA CCOO 

El día 27 de noviembre 
tuvieron lugar las eleccio
nes a órganos de repre
sentación de personal en 
las administraciones pú
blicas. 

De un total de 41 elec
tores participaron en la 
votación 37 votantes, ha
ciéndolo cinco de ellos en 
blanco, mientras que Pe
dro Sánchez Delgado, d$ 
UGT obtuvo 23 votos, Ma
nuel Martínez López Alco
rocho, de UGT, 30 votos y 
Domingo Rodríguez Bra
vo, de CCOO, 23 votos, 
quedando todos ellos ele
gidos para representar a 
los trabajadores del Ayun
tamiento solanera. 

NOTA DE LA ALCALDIA 

Para conocimiento de 
los vecinos interesados 
las visitas al Alcalde po
drán realizarse todos los 
dí.as laborables, de. lunes a 
viernes, en el h.orario. com.:. 
prendido entre .las 9,30 de 
la mañana y 12 del medio
día. 
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JUVENTUD 

Elecciones al 
Consejo Local de Juventud 

Como todos los solaneras recor
darán hace un año teníamos un 
consejo Local de la Juventud alre
dedor del cual surgieron numero
sos conflictos y al que la juventud 
solanera no acabó por acercarse 
del todo. 

La historia no acaba ahí, pues un 
grupo de chicos con muchas ganas 
de moverse siguieron insistiendo 
en esto hasta hoy que por fin se 
han realizado unas nuevas eleccio
nes. 

Periodicidad de las 
Elecciones 

Las Elecciones se llevan a cabo 
cada dos años y en 1987 el día 2 
de noviembre se elaboraron por 
primera vez en La Solana las listas , 
ya en un modo definitivo y serio. 

19 Candidatos 
Un total de 19 candidatos se pre

sentaron a estas elecciones. En 
cada una de las papeletas de vota
ción figuraban los nombres de los 
candidatos y cada elector podía 
votar al menos diez de los nombres 
que se presentaban, número igual 
al de jóvenes que compondrán la 
Junta Directiva del Consejo. 

29 de noviembre: 
Jornada Electoral 

En el salón de Plenos del Ayunta
miento tuvo lugar el domingo día 
29 la votación, desde las doce del 
mediodía hasta las tres de la tarde. 

Hubo un índice de votación de 
188 electores , número realmente 
pequeño si tenemos en cuenta que 
tenían derecho a voto los jóvenes 
comprendidos entre los catorce y 
treinta años de edad y aunque no 
existe un censo concreto de los na
cidos comprendidos entre esos 
años es casi seguro que superarán 
los cuatro mil votantes. 

La actual Junta Direct iva ha rea li
zado numerosa publicidad en la 
cual expon ían todo el proceso 

1 ~ 

electoral y el plazo de presentación 
de candidatos que se cerraba el día 
23 de noviembre, así como los car
gos a elegir que serían los de: 

Presidente 
Vicepresidente 
Secretario 
Tesorero 
seis Vocales 

Un total de diez personas serán 
los componentes de esta nueva 
Junta Directiva. 

Escrutinio 
Como ya señalábamos anterior

mente los votantes han sido 188, 
habiendo aparecido tres votos nu
los . El resto de votos se repartió de 
la siguiente forma, relacionando 
por orden alfabético el número de 
cada uno de los candidatos y con
forme aparecían en la papeleta de 
votación: 

VOTOS 

M.a Carmen Arroyo R.- de Avila . . 127 
Diego Bermúdez Rubio . . . . . . 78 
José Castaño Muñoz . . . . . . . 40 
José Antonio Delgado Crespo . . 35 
Juan José Díaz de los Bernardos 71 
Juani García de Mateas Sevilla . . 133 
Casimira López Moreno Arranes . 81 
Juan Ramón Martín Albo Romero 96 
Antonio Naranjo Carrascosa . . 92 
Julián Naranjo Simón . . . . . . 55 
María Jesús Rodríguez Brusco . 112 
Francisco Romero Doncel . . . 80 
Santiago Romero de Avila . . 57 
Pedro Ignacio Salcedo Posadas . . . 85 
Juan José Santos Olmo . . . 47 
Luis Miguel Serrano Posadas . . . . 61 
Manolo Velasco Jiménez . . . . . . . 90 

Las chicas, las más votadas 
Según puede desprenderse por 

los números anteriores a la cabeza 
de la votación figuran tres chicas , 
que han sido las que más acepta
c ión tuvieron en la jornada electo
ral. 

Los componentes de la 
Junta 

Aunque a la hora de redactar es
tas líneas todavía no se han elegido 
la nueva Junta Directiva sí pode
mos dar los nombres de los diez 
componentes de la misma y que 
son: Mari Carmen Arroyo , Diego 
Bermúdez, Juani García de Ma
teas, Casimira López, Juan Ramón 
Martín Albo, Antonio Naranjo , Ma
ría Jesús R.-Brusco, Francisco Ro
mero, Pedro Ignacio Salcedo y Ma
nolo Velasco. 

Juani García de Mateos, 
la candidata más votada 

Nos pusi
mos en con
tacto con la c 
andidata 
más votada 
en la lista de 
candidatos y 
le hicimos al
gunas pre
guntas al 
respecto: 

---.1.ai ¡¡µ3 Juani G. ª de Mateos 

es un Consejo Local? 
-Es un organismo juvenil que 

pretende unir a todos los jóvenes 
de esta localidad de distintas aso
ciaciones, sin tener en cuenta ideo
logías y creencias, trabajando por 
un mayor bienestar para los jóve
nes y para el pueblo en general. 
Para saber qué inquietudes tienen 
los jóvenes, qué quieren hacer, etc. 

Lo que pretendemos ante todo 
es conseguir un local para el Con
sejo, un sitio donde nos podamos 
reunir, que el Ayuntamiento nos dé 
una subvención anual, que nos dé 
un tanto por ciento del presupues
to. 

Llamamiento a la Juventud 

Queremos hacer un llamamiento 
a la juventud , aunque no responde 
para determinadas cosas, pero de-
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berían acudir a esas reuniones que 
hacemos semanalmente para infor
mar, etc. 

-¿Llevais mucho tiempo de
trás de este organismo? 

-Pues como un año, en que lo 
componían más personas, antes 
había menos gente representativa 
de la juventud. Esto no se ha deja
do, lleva funcionando de otro modo 
más tiempo. 

Tuvimos una reunión con el Al
calde, porque llevábamos detrás 
del local mucho tiempo, pues al te
ner que reunir a la gente no tenía
mos lugar y en la Casa de la Iglesia 
era muy pequeña la habitación que 
nos dejaron, era totalmente imposi
ble. Le presentamos todos los pun
tos que queríamos ver con él. Nos 
dijo que en realidad no era muy re
presentativa, cosa que no estába
mos de acuerdo pues entonces no 
podían celebrarse -elecciones (son 
cada dos años) por lo tanto nos se
ñaló que le diéramos publicidad, 
que llegáramos a todas las aso
ciaciones que no respondieron 
muy bien. Se abrió una lista 

para que fueran candidaturas 
abiertas y se presentaron 19 perso
nas, algunas no pertenecientes a 
ninguna asociación. Otras de Jóve
nes Agricultores. 

Nos dijo que según nos respon
diera la gente pues tendríamos más 
o menos peso, y por ahora la gente 
respondió bien. Nosotros no espe
rábamos tal respuesta. Creíamos 
serían menos votantes y por ahora 
estamos satisfechos, aunque hu
biéramos preferido que acudieran 
más. Se le ha dado mucha publici
dad que ha corrido a cargo del 
Ayuntamiento. 

-¿Cuántos componentes es
tais? 

-Sobre unas quince personas, es
tamos casi la misma gente que antes. 

Los cargos de Presidente, Vice
presidente, etc. es un poco signifi
cativo. Luego las decisiones serán 
tomadas entre todas las personas 
que componían el Consejo, no sólo 
las diez elegidas. 

Quisiéramos tocar todos los te
mas que afectan a la juventud, te
mas laborales, etc., todos los temas 

que nos presenten, inquietudes, etc. 
También se está habl.ando un 

poco sobre el tema del Consejo 
Regional , que pronto será, en eso 
estamos bastante pendientes. 

Tenemos unos estatutos, pero 
hay que renovarlos. A partir de que 
tengamos nuestro local lo primero 
que haremos será renovarlos. 

Este va a ser un sitio donde el jo
ven pueda acudir, un lugar de ocio, 
cultura, puede leer, escuchar músi
ca. El joven podrá ir a ésta, que será 
su casa, el protagonista es el joven. 

Lo que nosotros pretendemos es 
ayudar al joven, creemos que el jo
ven está un tanto en la rutina que 
tenemos. Esto puede ser bueno. Le 
invitamos a que vaya a participar, en 
algo que a él le ilusione y divierta. 
Que se animen y que acudan a estos 
organismos, le dan pie a desarrollar 
lo que ellos pretenden hacer. 

Gracias por las declaraciones y 
suerte de cara a esa nueva etapa 
del Consejo Local de la Juventud 
que pretende llevar adelante las in
quietudes de los jóvenes solaneras. 

LOURDES CHA!JIARRO 
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JORNADAS DEL 
LIBRO JUVENIL 

Del 16 al 20 de noviembre han 
tenido lugar en La Solana las Jor
nadas del Libro Juvenil. Dichas Jor
nadas han sido organizadas por la 
Caja de Ahorros de Cuenca y Ciu
dad Real, Ayuntamiento de La So
lana, el Centro Coordinador de Bi
bliotecas, han colaborado la Junta 
de Comunidades de Castilla-La 
Mancha y la Diputación Provincial. 

A la inauguración por las distin
tas autoridades provinciales y loca
les siguió una mesa redonda sobre 
el libro y los medios de comun ica
ción . Integraron dicha mesa, Javier 
Abasolo, Ramona Serrano, María 
Teresa Sánchez, Miguel Angel Fer
nández y José Antonio Casado, ac
tuando como moderador Antonio 
García Cervigón. 

Las conclusiones a las que llega
ron fueron las siguientes: 

a) Que en nuestro país se lee 
poco, tanto periódicos como libros 
por el bajo nivel cultural existentes. 

b) Se señaló asimismo la impor
tancia que va cobrando la imagen, 
asimismo se aportaron diversas so
luciones para promocionar la lectu
ra, entre ellas hacer de la biblioteca 
un lugar ameno, así como aumen
tar los fondos bibliográficos. 
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Es de destacar en esta mesa re
donda la gran asistencia de público 
esencialmente juvenil . 

ENCUENTRO CON EL 
DIBUJANTE 
CARLOS GIMENEZ 

El día 17 tuvo lugar el encuentro 
de jóvenes con Carlos Giménez, di
bujante de cómics, algunos tan co
nocidos como "Paracuellos", "Los 
profesionales", "Hom". 

En dicho encuentro estuvieron 
presentes Ramona Serrano, José 
María de la Torre, de Ediciones de 
La Torre, en cuya colección "Papel 
vivo" se ha publicado casi toda la 
obra de Giménez. 

LA ESCRITORA 
MONTSERRAT DEL AMO 
CON LOS ALUMNOS 
DE E.G.B. 

Entre todos los actos celebrados 
en esta semana quizá el que mayor 
interés ha suscitado ha sido el en
cuentro de la escritora Montserrat 
del Amo con los alumnos de E.G.B. 

Durante la hora que duró el colo
quio la escritora respondió a las 
distintas preguntas formu ladas por 
los jóvenes. 

Del Amo es Licenciada en Litera
tura Hispánica. Entre los premios 
conseguidos están el Lazarillo por 
su obra "El rastro de Dios", así 
como el premio Nacional de Litera
tura con "El Modo". Su última obra 
"Montes, pájaros y amigos", es de 
carácter ecologista. 

RECITAL DE OCHE 
CORTES 

Por la tarde tuvo lugar en la Casa 
de Cultura un recital de Oché Cor
tés quien hizo las delicias del públi
co asistente con sus canciones lle
nas de gracia y frescura. 

EL ESCRITOR JUAN 
JOSE MILANS 

El día 19 tuvieron lugar dos actos 
importantes: el encuentro de Juan 
José Milans con los alumnos de 
E.G.B. en un acto presentado por 
María Teresa Sánchez. 

Milans es autor de obras tan co
nocidas como "Papel mojado", "El 

Casa de Cultura 
HORARIO DE BIBLIOTECA 

LUNES A VIERNES: 

MAÑANAS: de 12,30 a 14 h. 
TARDES: de 16,30 a 20,30 h. 
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jardín vacío" y "La visión del aho
gado". 

EXITO DE "EL NOMBRE 
DE LA ROSA" 

Por la tarde tuvo lugar la proyec
ción de la película "El nombre de la 
rosa", basa en la novela de Umber
to Eco. La afluencia de público a la 
proyección se podría calificar como 
de masiva. 

CONCLUSION CON LUIS 
MATEO DIEZ 

El día 20 nuevo encuentro, esta 
vez con Luis Mateo Díez. Mateo 
Díez fue premio nacional de Litera
tura 1987, es autor asimismo de 
"La Fuente de la edad" y "Las esta
ciones provinciales", etc. 

CONCLUSIONES 
En general puede decirse que ha 

sido una semana sumamente inte
resante y formativa en todos los as
pectos, pudiendo destacarse el 
gran interés suscitado entre la ju
ventud. 

MARIA JESUS DIAZ 

NOTA DE LAS PARROQUIAS 
Queridos amigos: 

Reunidos los Sacerdotes del pueblo para planificar la acción pastoral 
de cara a un futuro inmediato; después de analizar los distintos secto
res de ~a misma pastoral; hemos comprobado que algunos de ellos 
son meiorables y perfeccionables. De entre ellos el que más necesita 
de reforma es la Liturg ia Funeraria. 

Somos conscientes de la gran tradición que sobre este tema pesa 
sobre nuestro pueblo; por ello, consultado el Sr. Obispo, el Arciprestaz
·gº. Y re_cog1da la experiencia acumulada de grandes pueblos de nuestra 
d1oce~1s (Puertollano, Manzanares, Valdepeñas, Alcázar, Tomelloso, 
Soc~ell~mos, Daimiel. .. ) hemos llegado a la conclusión y decisión de 
sup~1m1r que el Sacerdote levante el cadáver en su propia casa y 
realice la procesión hacia la Iglesia. 
. No queremos que veáis en esta decisión una medida de comodidad 

s1_no un profun?o planteamiento pastoral que tiende a enriquecer la 
L1turg1a Funeraria. Por ello no es quitar por quitar sino de poner algo 
nuevo que nos ayude a vivir la fe en ese momento profundamente 
doloroso para la familia y que los Sacerdotes queremos vivir junto a 
vosotros. Por ello antes de que el enfermo muera, la familia debe co
municarlo al Sacerdote para que éste le visite y le administre los ULTl
MOS SAC~AMENTOS y, una vez fallecido, la familia o la compañía lo 
comunicara a la ~armquia para que el Sacerdote visite a la familia y 
realice un acto l1turg1co por el eterno descanso del fallecido. 

So_mos conscientes de que, quizá, al principio esta medida pueda 
suscitar comentarios, pero s1 entendemos el significado profundo de la 
Riqueza Litúrgica Funeraria todos agradeceremos esta renovación. 

Dicha medida empezará a entrar en vigor el día 1. º de enero de 1988. 
Con la esperanza de que todos colaboremos y contando con vuestra 

buena voluntad os saludan ... 

VUESTROS SACERDOTES 

Patronato de la 
Universidad Popular 

Otra de las entidades solane
ras que ha renovado su Patro
nato después de las pasadas 
elecciones municipales ha sido 
la Universidad Popular. Des
pués de la mencionada renova
ción el órgano rector está presi
dido por el Alcalde Nemesio de 
Lara, figurando en el mismo 
como Vicepresidente la Conce
jala de Cultura, María Jesús 
Díaz Albo y como Vocales los 
Concejales Julián Simón, Agus
tín Ortega, Juan Julián Castaño 
y Angel García Catalán, igual
mente están presentes en el 
mismo las directoras Amalia 
Romero de Avila y Francisca 
María Serrano de la Cruz. 

Patronato de la Casa 
Municipal de Cultura 

Con la renovación de la Cor
poración Municipal han sido re
novados los distintos organis
mos que dependen de una for
ma más o menos directa del 
Ayuntamiento. 

Uno de ellos es el Patronato 
de la Casa Municipal de Cultura 
que está presidido por el Alcal
de, Nemesio de Lara, pertene
ciendo asimismo al Patronato 
los concejales Julián Simón, 
María Jesús Díaz Albo y Santos 
Reguillo. El mencionado orga
nismo se complementa con Ga
briel Díaz Roncero, Paulina 
Sánchez y la directora del Cen
tro, Ramona Serrano, que actúa 
como Secretaria del mismo. 

La Casa de Cultura está sien
do remodelada y dentro de bre
ves fechas entrará en funciona
miento la nueva calefacción 
continuando las obras de am~ 
pliación del edificio que contará 
con distintos servicios que 
complementarán a los ya exis
tentes. 
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Castilla-La Mancha 
Card 

4552 

CADUCA FINAL -

íf, CA.UI 0[ AHORROS Df CUft'CA y CIUDAD Jmn 

¡Y MUCHOS SERVICIOS MAS 

A SU DISPOSICION ! 

• Venga a vérnos 

• Una solución para cada caso 

~ C4UQ Df QttORROS Df 
~ CUfNCQ Y CIUDQD RfQL . 

'---::=== TU CÁJA en Castilla-La Mancha __ __, 

.:. 
¡Y MUCHOS 

SERVICIOS 

- H n 
~( fOH1>0 fllHILIAR ) - =---" l>f PfMSIOMfS e-=- MAS A 

SU DISPOSICION ! 

• Venga a vernos 

• Una solución para cada caso 

~ CQJQ Df QttORROS Df 
~ CUfNCQ Y CIUDQD RfQL 

_,-'---==== TU CAJA en Castilla-La Mancha --

( aquí, iahora mismo! J 
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__ .TERTULIAS EN ... LA PLAZA _______ _ 

DEMETRIO. ¡Vaya frío que hace esta mañanal 
Son las primeras palabras que dinge Demetrio a 
Serapio cuando se encuentran ambos en el centro 
de la Plaza Mayor dispuestos a entablar su larga 
conversación dominica/ y mañanera. 

- SERAPIO. Vámonos debajo de los portales 
que vamos a coger una pulmonía que nos va a 
llevar al "Calar de Canuto". 

D. Algo dices, galán. 

Parsimoniosamente, toman rumbo hacia Ja puer
ta del Ayuntamiento con el fin de conocer quién es 
el difunto del día. 

- S. ¡Vaya, hombrel esta tarde tendré que ir a 
dar "la cabezá". 

- D. Pues yo, si mejora el día, bajaré a "La 
Moheda", a ver que nos hacen esta tarde los mu
chachos. 

- S. ¡Pero qué me dicesl, ¿es que te has hecho 
socio? 

- D. Sí, hombre, este año parece que la cosa 
no va mal. 

- S. Por cierto, el otro día me di un "garbeo" 
por las eras de "Santana" y vi que os han "arre
glao" el camino de bajar al fútbol. 

- D. Sí, no ha "estao" mal, que "mucho ojo" 
cuando bajabas antes. 

- S. Y qué, a ver cuando ponen luces como en 
los campos grandes porque, según tengo entendi
do, los jugadores en los entrenamientos se ven 
"negros" para ver "el peloto" ya que las luces que 
hay parecen candiles. 

En este punto de la charla se acerca Casimiro a 
los dos contertulios. 

- CASIMIRO. Buenos dias. 
- D. ¡Hombrel te estábamos echando en falta, 

pensábamos que te habrá "dao" miedo la mañana. 
- C. ¡Callal si es que me ha "mandao" la mujer 

a por tallos y había un "gentío" de miedo. 
- S. A mi me tocó ir el domingo pasado y ¡ojo 

al parche! el tiempo que tuve que esperar "pá" 
cuatro tallos. 

- C. Y, ¿de qué andáis? 
- D. Pues ahora mismo hablando de las luces 

del fútbol. 
- C. Anda que, hablando de luces, si en el fút

bol hay poca, en la carretera de las farolas amari
llas nuevas que han puesto, algunos días he "pa
sao" de día y con sol y estaban luciendo. 

- S. No me digas tú a mí que lucen de más, 
porque por la noche yo he visto que, de cada tres 
farolas, dos las apagan bien tempranico. 

- D. "Ná", que según me decís, lucen de día y 
las apagan de noche. 

- C. Qué, ¿nos echamos una caña? 
- S. ¡Sí, hombrel aunque veo que hoy no va-

mos a hacer tarde y tú, como siempre, dispuesto a 
"trasegar". 

- C. ¡Val "pá" cuatro días que le quedan a uno. 
- . D. ¡Vaya, hombrel Ya nos va a dar la mañana 

éste que viene --Oice señalando a su derecha por 
donde se acerca Severo- y que, como siempre, 
nos cansará con sus palabras "rebuscás". 

El recién llegado, nada más incorporarse al gru
po, comienza su típica exposición. 

- SEVERO. Vengo indignado, pues, sincera
mente, fue una conveniente decisión establecer 

la prohibición de estacionamiento en la calle Emilio 
Nieto. 

El trío, sin mediar palabra, mueve la cabeza afir
mativamente, pero prestando poca atención al re
cién llegado quien continúa con su alocución. 

- S. Sí, pero esto no ha sido óbice para que 
una ingente y ubérrima cantidad de personas "pa
sen" de acatarla. Pienso, además, que fue bene
mérito el determinar esta prescripción, aunque en 
su momento y aún todavía levante sus controver
sias y antagonismos, sobre todo en el vecindario. 

- D. Pues sí, hombre -afirma Demetrio de
seando que Severo acabe con su cantinela, cosa 
que no ocurre así, puesto que éste continúa ade
lante con Ja mísma-. 

- S. Pero, lo importante y depravado del asun
to es que muchas personas desacatan esto, y so
bre todo, por parte del órgano correspondiente 
dentro del Consistorio, se pongan las medidas per
tinentes, ya que me parece incongruente que algo 
en pro del bien común, sea coartado de algún 
modo, por un pequeño número de díscolos auto
movilistas, en detrimento de la mayoría. 

- C. Que sí, hombre que sí, -apunta Casimiro 
indicando su disconformidad con las palabras de 
Severo- pero si quieres una caña, vente con no
sotros y déjate de "pamplinas''. 

Total, que Severo opta por dejar al trío obser
vando Ja poca atención que le prestaban por lo que 
éstos comienzan su habitual recorrido por las muy 
acreditadas "barras" del contorno. 

PATÓ 

19 

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Gaceta de La Solana. #81, 12/1987.



·- · 

REPORTAJE~~~~~~~~~~~~---

TRABAJADORES SOLANEROS EN N 
Todavía está patente en nosotros 

la tragedia ocurrida días atrás en 
La Guardia, en la que perdieron la 
vida, en accidente de tráfico, diez 
trabajadores de Daimiel. 

El hecho supuso una multitudina
ria manifestación de duelo en la lo
calidad de Daimiel, así como en 
muchas otras, que de una u otra 
forma se hicieron partícipes del do
lor, máxime ten iendo en cuenta que 
este trasiego de trabajadores a Ma
drid no solo es característ ico de 
esta localidad sino que es común a 
muchas local idades de nuestra re
gión. 

Trabajadores, sobre todo de la 
construcción , que se ven constreñi
dos a dejar sus hogares y familia, 
poniendo su vida a caballo entre su 
trabajo y la carretera, a cambio de 
este salario que aquí en su lugar de 
residencia no pueden obtener por 
circunstancias diversas. 

La Solana es un claro ejemplo de 
estos pueblos que revierten contin
gente humano a empresas sitas en . 
la capital. Pero no sólo es un ejem
plo más, sino que es el pueblo más 
alejado de Madrid, siendo por con
siguiente sus trabajadores los que 
más kilómetros deben realizar para 
acudir a su lugar de trabajo, el cual 
en algunos casos no sólo queda en 
Madrid, sino que está más allá, en 
Navacerrada. Aspecto éste que 
propició que días atrás se entrevis
tara al Alcalde de La Solana en un 
programa radiofónico de la Cadena 
Ser, precisamente en el programa 
"Hoy por hoy", por parte de lñaky 
Gabilondo y Manolo Ferreras, inte
resándose por el tema y sus carac
terísticas. 

Por otra parte hay que destacar 
que este trasiego de trabajadores 
no es algo común a la época que 
vivimos, sino que ya antes ocurría 
esto, porque si hacemos un poco 
de historia debemos decir que ya 
en los años sesenta había muchos 
trabajadores solaneras en Madrid , 
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sobre todo por la zona de Atocha, 
en la calle Santa Isabel, donde de
bían residir obligados por las cir
cunstancias y aglutinados en pen
siones que en la mayoría de los ca
sos no ofrecían condiciones de 
vida y comodidad favorables. Ya a 
mediados de los años setenta sa
lían de La Solana unos diez autoca
res, es decir, unas quinientas per
sonas, cifra que disminuyó consi
derablemente a finales de esta dé
cada, sobre todo propiciado por la 
crisis económica. 

En la actualidad y según datos 
de la empresa de transportes La 
Sepulvedana S.A. cada domingo 
salen de La Solana tres autocares, 
unas 21 O personas, de las que 
unas sesenta vuelven diariamente, 
no siendo óbice para estas el can
sancio de los kilómetros y del pro
pio trabajo, para dormir todos los 
días en sus respectivos hogares y 
poder estar unas horas con sus se
res más queridos, aunque a cambio 
tengan que terminar de trabajar y 
subir a un autocar y más tarde a 
las cuatro de la mañana tengan que 
volver a hacerlo para reintegrarse 
diariamente a su trabajo. 

Pedro López de la 
Vieja, un veterano con 
veinte años de viaje 

-¿Cuánto tiempo lleva Vd. tra
bajando en Madrid? 

-Más de 20 años. 
-¿Al cabo de estos años, por 

cuántas empresas ha pasado? 
-Pues mira, contando en la que 

estoy actualmente, han sido tres. 
De la primera que me contrató, me 
marché voluntariamente ya que me 
querían trasladar a Zaragoza y yo 
no podía marcharme tan lejos de 
mi familia por lo que sin pensárme
lo dos veces, decidí dejarla. Des
pués me puse a trabajar en otra 
pero, al pasar un cierto tiempo, la 
empresa tuvo que hacer plantilla 
fija y como era eventual, no tuve 
más remedio que marcharme. Por 
último me instalé en la que trabajo 
actualmente donde llevo trece años 
y donde, por cierto , me encuentro 
bastante a gusto puesto que nos 
conocemos muy bien todos los que 
allí trabajamos y, aunque con la fal-
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ADRID: UN TRANSITO CONTINUO 

ta forzosa de mi familia, estoy prác
ticamente como en el pueblo. 

-¿Nos imagimanos que, al es
tar tanto tiempo, será porque de
ben pagar más o menos bien y · 
puntualmente? 

-Bueno, la verdad es que no 
pagan mal; en mi caso particular y 
como llevo bastante tiempo en esta 
empresa, tengo cierta influencia y 

. confianza por lo que de vez en 
cuando pido algún que otro au
mento y casi siempre me lo conce
den (siempre que no me exceda 
claro está) pero tener en cuenta 
que entre dietas, pensiones, etc. 
pierdo mucho dinero cada semana. 

-¿En qué se diferencia el Ma
drid de ahora del de hace 15 
años? 

-La verdad es que la diferencia 
es grande tanto en lo bueno como 
en lo malo. 

Sin duda, han mejorado sustan
cialmente los medios de transporte, 
las condiciones de trabajo y las 
pensiones donde dormimos; sin 
embargo, todo es muchísimo más 
caro que antes. Por ejemplo, os 
puedo decir que las casas de comi
das han subido más del triple por 

.. -
--~L 

lo que, si antes, tampoco hace mu
cho, comías por 110 ptas., ahora 
cada comida te cuesta unas 350; 
en las pensiones ocurre tres cuar
tos de lo mismo ya que si hace 
unos años dormías durante toda la 
semana por 150 ptas. en estos mo
mentos rondan las 1 .500. 

-¿Es fácil acostumbrarse a 
esta vida totalmente nómada? 

-Hombre, lo cierto es que aun
que no quieras tienes que acos
tumbrarte por fuerza. Tenéis que 
pensar lo trabajoso que es, más 
que el propio viaje en sí, el hecho 
de no poder ver a tu familia nada 
más que dos días en semana con 
el consiguiente sacrificio que esto, 
lógicamente supone. De todas for
mas, uno ya se acostumbra y, pese 
a todo, se aguanta bien máxime 
cuando el dinero hace falta. 

-¿Cómo es un día normal de 
nuestros trabajadores en Ma
drid? 

-Según algunas opiniones qu~ 
hemos podido sopesar de parte de 
los propios protagonistas, creímos 
cuando menos interesante que nos 
relatasen cómo transcurre un día 
de trabajo normal en cualquier rin-

eón de Madrid en el que se en
cuentren trabajando y aquí tene
mos el testimonio de uno de ellos 
que, en realidad, habla en unión a 
los demás: 
- "Pues por regla general, sueles le
vantarte al menos una hora antes de 
empezar la jornada, dependiendo 
del trayecto que tengas que recorrer. 
A las dos horas aproximadamente 
de estar trabajando, llega la hora del 
desayuno que normalmente es so
bre las 1 O y donde sacas tu bocadi
llo que en un cuarto de hora te lo 
tienes que «apretar» ya que rápida
mente te tienes que poner a trabajar 
de nuevo. A las 2 paramos para co
mer, por espacio de una hora y a las 
3 volvemos al t~abajo hasta las 5,30 
ó las 6 según los casos. Una vez 
concluida la jornada, llegamos a la 
"casa de comidas» donde cenamos 
alrededor de las 8 u 8,30 y después 
nos entretenemos un rato con diver
sos juegos (parchís, cartas, dominó, 
etc.) mientras que otros deciden irse 
a dar un paseo por la ciudad. Des
pués volvemos a la pensión y a la 
cama directamente. 

Ahora bien, esto es un día normal 
para los que venimos a La Solana 
una vez en semana por que para los 
que vienen todos los días es distinto 
al estar sometidos a unos horarios 
diferentes tanto de salida como de 
llegada. 

Y esto es, en definitiva, otro pro
blema de nuestra sociedad, una cru
da imagen de unas personas que 
deben dejar su pueblo, su familia, 
sus amigos, a cambio de un trabajo 
no siempre bien remunerado (tenien
do en cuenta los gastos que trae 
consigo estar fuera de su domicilio), 
junto con el consiguiente peligro de 
la carretera, además del propio de 
su trabajo." 

Por último agradecer las pala
bras de los entrevistados en el pre
sente reportaje, deseando, aunque 
pueda parecer algo utópico, que 
con el tiempo podamos recordar 
estas migraciones temporales 
como algo del pasado. 

JUAN A. PRIETO y AURELIO MAROTO 
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NUESTROS MAYORES __________ _ 

LOS JUBILADOS CUENTAN 
CON NUEVO HOGAR 

Bajo el titular de "Nuestros Ma
yores ", comienza una sección, que 
tendrá, como el nombre indica, 
como protagonistas a nuestros 
progenitores. 

Patriarcas de la sociedad, Prota
gonistas de nuestra historia, de 
nuestro pasado, a los que tanto de
bemos, aunque a veces por indife
rencias familiares o por quimérica 
fantasía, se encuentran apartados y 
heridos por el desamor. 

Compelidos a ser cabeza de tur
co de una sociedad egoísta que no 
considera ia trascendencia del abo
lengo que recibimos de nuestros 
abuelos. 

Vaya, pues, esta sección en 
homenaje a nuestros longevos 
maestros de temperamento extra
vertido. 

INAUGURACION DEL HOGAR 
El primer tema que trataremos 

será, cómo no, el relacionado con 
el nuevo Hogar del Jubilado. 

El día 15 del pasado octubre se 
inauguró este nuevo edificio, con
tando con la presencia del Presi-
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dente de la región, José Bono, del 
Alcalde de nuestra localidad , Ne
mesio de Lara, así como el Gober
nador Civil , los Delegados de Cul
tura y Trabajo, el Director Provincial 
del lnserso y miembros de la Cor
poración Municipal. Asimismo el 
acto contó con la presencia del pá
rroco de Santa Catalina que bendi
jo las nuevas instalaciones, ante un 
ingente número de personas, sobre 
todo pensionistas. 

PALABRAS DEL ALCALDE 
Tomaron la palabra en primer lu

gar el Alcalde solanera, Nemesio 
de Lara, que quiso dejar patente lo 
importante del acto, que significa, 
aparte del acto festivo de la inaugu
ración de un nuevo centro tan im
portante, la solidaridad de institu
ciones, ya que el nuevo Hogar ha 
sido posible gracias al Ayuntamien
to, a la Junta de Comunidades y al 
lnserso, que ofrecieron los terre
nos, los costes de construcción y 
el mantenimiento, respectivamente, 
junto con la solidaridad de las per
sonas, recordando al Alcalde López 

Posadas y al anterior Alcalde, Ju
lián Simón . 

INTERVENCION DE 
RAMON GALLEGO 

• 
Seguidamente tomó la palabra 

Ramón Gallego, Director Provincial 
de Trabajo , quien resaltó que actos 
como éste deben ser el principio de 
muchas cosas más. 

JOSE BONO SE DIRIGE 
A LOS JUBILADOS 

Terminó el turno de intervencio
nes el Presidente de Castilla-La 
Mancha, José Bono, quien destacó 
sobre todo que estas obras se rea
lizan con el dinero de todos y no se 
deben agradecer a nadie en con
creto. Este edificio, dijo, se suma a 
otros 41 O que en los últimos años 
se han construido, y que lo impor
tante es gastar bien el dinero de to
dos. 

Con esto se ha conseguido 
abandonar el antiguo hogar en pro
vecho de sus beneficiarios, que se 
verán aglutinados en un nuevo edi
ficio de considerables dimensiones 
y que les brindará una mayor utili
dad y un mayor número de servi
cios. 

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Gaceta de La Solana. #81, 12/1987.



EL NUEVO EDIFICIO Y 
SUS CARACTERISTICAS 

Y ya, refiriéndose al apartado de 
servicios e instalac iones, debemos 
detallar, y según palabras de su Di
rectora, Juana Almarcha y del Pre
sidente, Pedro José Rodríguez Ra
badán , los muchos empleos y 
aprovechamientos que brinda. 

El susodicho edificio cuenta con 
DOS MIL metros cuadrados de su
perficie, contando con dos plantas, 
sótano y terrazas. 

En la primera planta se ponen en 
disposición de sus usuarios una 
amplia sala de televisión , dedicada 

sobre todo a juegos y cafetería. 
Siendo anejas a esta sala las ofici
nas, una terraza y una espléndida 
sala de lectura. 

La segunda planta cuenta con un 
amplio salón, dedicado a activida
des diversas. Así como una sala 
para mujeres y otra dedicada ex
clusivamente a televisión y vídeo. 
Completando el edific io dos am
plias terrazas más. 

INTEGRACION DE LA MUJER 

También señalar, y según los res
ponsables del nuevo Hogar, que 
una finalidad que se han propuesto 

es la integración de la mujer al Ho
gar del Jubilado, ya que en el anti
guo, aunque se ha intentado nunca 
ha dado los frutos esperados. 

Lo importante es que nuestros 
mayores cuentan con un nuevo Ho
gar de disfrute y distracción , que 
puede entenderse como el justo 
premio a los que nos legan todo , 
ideas, cultura, iniciativas, tradicio
nes, etc. que combinadas con un 
espíritu joven pueden dar gran pro
vecho. 

En definitiva, un intento encomia
ble, por nuestra parte, debe ser que 
todos, en la med ida de lo posible, 
procuremos estimular y animar, a la 
sazón, su existencia. 

ALEGRIA EN LOS JUBILADOS 
Hemos visitado detenidamente 

las distintas dependencias y char
lado brevemente con algunos de 
los pensionistas y jubilados. Sus 
opiniones son unánimes a la hora 
de valorar estas nuevas instalacio
nes. Aquí , -nos señalaba uno de 
ellos-, estamos realmente cómo
dos. En el anterior ed ificio estába
mos como en una lata de sardinas. 
Todas las salas son cómodas y 
amplias, algo que estábamos nece
sitando para poder pasar lo mejor 
posible los días que nos quedan de 
vida. 

Ahora, para estos días de Navi
dad, los jubilados podrán celebrar 
los actos que tradicionalmente or
ganizan en estas fechas por prime
ra vez con amplitud, as í como cual
quier tipo de acto que organicen 
dentro del mismo, pues anterior
mente era ·necesario salir a otros 
salones para asistir a una conferen
cia o actuación musical como las 
que ahora se celebran los domin
gos en el propio Hogar. 

JUAN ANTONIO PRIETO 

SORTEO DUPLIQUE SU COSECHA DE LA CAJA 
DE AHORROS DE CUENCA Y CIUDAD REAL 

El agricultor solanera Diego Mar
tín-Albo García-Cervigón ha sido 
agraciado con 1.126.000 ptas. en 
el sorteo del mes de noviembre de 
la Caja de Ahorros de Cuenca y 
Ciudad Real. 
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ENTREVISTA ____________ _ 

Entrevista con el Alcalde, 
NEMESIO DE LARA 
« ... la apertura del Centro de 
Salud tendrá lugar en brevísi
mas fechas» 

« ... hemos logrado que se ini
cie la ejecución del proyecto 
del polígono indus
trial» 

« ... nuestra meta es trabajar 
por la modernidad, buen ha
cer y futuro para una locali
dad» 

« ... vamos a intentar arreglar 
todos los caminos» 

« ... se está gestionando la vari
ante de la N-430» 
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Hemos visitado al Alcalde de La Solana, 
para que nos haga un resumen de lo hecho 
hasta ahora y de los proyectos a realizar en 
breve. 

-En primer lugar, hagamos un balance 
de las cosas más importantes realizadas 
desde su toma de posesión. 

-Bueno, como primer dato importante, 
destacar el reparto de responsabilidades 
que se hizo desde el principio y donde cada 
concejal cuenta con una delegación con lo 
que en la Comisión de Gobierno están re
presentados todos los grupos políticos. Asi
mismo quisiera resaltar la gran disposición 
de trabajo de cada miembro de la corpora
ción para trabajar por La Solana indepen
dientemente del color político. 

Como obras más destacadas en lo que 
llevamos de legislatura, reseñar la apertura 
del nuevo Hogar del Jubilado después de 
superar muchísimos inconvenientes técni
cos y económicos, también el adelanto de 
las obras del Centro de Salud cuya apertura 
tendrá lugar en brevísimas fechas , la sus
cripción de un gran convenio con el INEM y 
Junta de Comunidades para dar trabajo a 
188 personas dentro del Plan de Empleo 
Rural, hemos hecho gestiones para que la 
Consejería de Agricultura nos ceda el edifi
cio de Extensión Agraria cuyas instalaciones 
supondrían mucho para realizar actividades 
culturales, finalmente, hemos logrado que 

se inicie la ejecución del proyecto del Polí
gono Industrial en colaboración con la Con
sejería de Política Territorial , le hemos dado 
un "apretón" a las obras de ampliación de 
la Casa de Cultura, se han introducido mejo
ras en el Mercado Municipal y Cementerio, 
otro dato importante es la regulación de las 
Licencias de Obras, y aunque quizás se es 
demasiado estricto, es la única forma de ra
cionalizar todo el campo del urbanismo y 
construcción en nuestro pueblo, así mismo 
se han desarrollado campañas de inspec
ción desde la OMIC, hemos pavimentado 
muchas calles y constituido el Patronato del 
Legado Bustillo así como volver a poner en 
marcha esta revista con cambio de direc
ción y equipo y a la que le auguramos bue
nas perspectivas de futuro. Creo que sería 
demasiado prolijo apuntar todo lo hecho has
ta ahora y, como ha quedado expuesto lo 
más importante, no quiero extenderme más. 

-Como Alcalde ¿qué opina del acutal 
consenso que hay en la corporación y los 
aspectos positivos que acarrea dicho 
consenso? 

-Sale casi siempre sobre la mesa, el co
nocimiento que tienen en todo el ámbito 
provincial y regional, del gran consenso y 
entendimiento que existe en nuestra corpo
ración. De verdad, entiendo que somos un 
paradigma y claro testimonio de cómo debe 
funcionar un municipio cuando nuestra meta 
es trabajar por la modernidad, buen hacer y 
futuro para una localidad tan importante 
como La Solana. Aprovecho la ocasión para 
felicitar públicamente el comportamiento y 
actitud de todos mis compañeros por el 
apoyo que han manifestado hacia esta alcal
día hasta ahora y creo que hasta el final de 
este mandato. 

-Por último ¿cuáles son los proyectos 
a realizar a corto plazo? 

-Los proyectos son casi infinitos, pero 
trataré de sintetizarlos por medio de unos 
apartados que pueden ser bastante indicati
vos. 

En agricultura, vamos a intentar arreglar 
todos los caminos gracias al convenio sus
crito con el INEM y Junta de Comunidades 
así como el desarrollo del polígono ganade
ro para que todas las instalaciones ganade
ras puedan desplazarse a dicho polígono; 
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igualmente, funcionará a pleno rendimiento 
el patronato del Legado Bustillo concentran
do toda su administración en nuestro pue
blo. 
CIRCULACION Y ORDEN 
PUBLICO 

En circulación y orden público, tenemos 
la concesión de una fuerte subvención para 
poder ubicar en un lugar vial, la instalación 
de la estación de autobuses de La Solana, 
también se está gestionando la variante de 
la N-430 donde ya tenemos arquitecto para 
el ante-proyecto y en la travesía se instala
rán las señales pertinentes y semáforos para 
evitar problemas en la circulación. Por otra 
parte, una calle la haremos totalmente pea
tonal aislada del tránsito rodado. Otro apar
tado es consumo y relaciones ciudadanas y 
en este punto, nada más tener toda la nor
mativa a punto, el Ayuntamiento está dis
puesto a crear una emisora municipal de 
FM, igualmente vamos a crear la Junta Local 
de Consumo así como la constitución por 
medio del INSALUD de una oficina técnica 
con el fin de que nuestros vecinos no tengan 
que desplazarse a otras localidades para 
cualquier tipo de gestión administrativa rela
cionada con la Seguridad Social. 
OBRAS 

En el aspecto de Obras, vamos a crear 
una oficina de promoción de ideas y recur
sos destinada a ofrecer a todo ciudadano 
con ánimo de inversión y promoción de em
pleo en La Solana la posibilidad de asesora
miento e información por parte del Ayunta
miento, también vamos a controlar la venta 
ambulante con el fin de no perjudicar al co
merciante solanera. 
CULTURA Y EDUCACION 

Con respecto a Cultura y Educación, en
tiendo que ha nacido un hermoso período 
para Gaceta, que se encontraba en una 
temporada de reflexión, con un nuevo 
equipo a la cabeza así como la unanimidad 
que hay en la corporación para que esta re
vista vaya por unos derroteros mucho más 
acordes con las necesidades de formación 
e información que tienen planteados nues
tros convecinos, así mismo, vamos a consti
tuir un patronato único de cultura que agluti
ne todas las ambiciones culturales de La 
Solana, queremos que todos los alumnos de 
EGB dispongan de los centros adecuados a 
los tiempos que corren junto a un apoyo a 
la Casa de Cultura, Universidad Popular, 
Banda Municipal, Coros y Danzas y demás 
iniciativas privadas culturales que se dan en 
nuestro entorno. 

DEPORTES 
En el ámbito deportivo, ya está encargado 

el proyecto para creación de una nueva pis-

cina en los aledaños de la actual y espera
mos disfrutar de ella la próxima temporada, 
por otra parte, debemos apoyar, dinamizar 
y dar nuevas atribuciones al recientemente 
creado Patronato de Deportes y desde el 
cual se distribuirán y racionalizarán mejor 
todo el campo de las subvenciones y activi
dades que promueve el Ayuntamiento, tam
bién vamos a intentar que, a medio plazo en 
este caso, cada colegio cuente con un poli
deportivo y, en este sentido, puedo asegurar 
que en una zona tan desamparada como la 
"Veguilla" se pueda dar la construcción de 
un polideportivo abierto, por último, quere
mos estimular, en la medida de lo posible, 
la creación de nuevos clubs en La Solana. 

EMPLEO 

En cuanto a empleo, que es de lo que más 
nos preocupa, estamos dispuestos a la crea
ción de unas naves industriales para, con el 
apoyo de otros organismos provinciales o re
gionales, cualquier vecino que quiera instalar 
determinado tipo de industria, disponga ya de 
una nave industrial municipal de la que po
drán disfrutar por un alquiler módico y simbó
lico y en este sentido, cualquier tipo de inicia
tiva será apoyada, es también nuestra inten
ción, continuar en lo posible con las suscrip
ciones de convenios con el INEM para dar 
ocupación a la mano de obra rural desocupa
da en nuestra localidad. 

JUVENTUD 
En lo concerniente a Juventud, se acaba 

de constituir el nuevo Consejo Local de la 
Juventud, tras las elecciones y queremos 
dotarlo de unas instalaciones más o menos 
idóneas. 

SANIDAD Y SERVICIOS 
SOCIALES 

En Sanidad, se va a proceder en breve a 
la apertura del Centro de Salud al que he
mos conseguido dotar con un Servicio de 
Radiología (Rayos X) y aunque aún no con
tamos con el aire acondicionado, estamos 
haciendo desmedidas gestiones para con
seguirlo, así mismo, de todos es sabido que 
se está construyendo una depuradora de 
aguas potables en las cercanías de La Sola
na que, con toda seguridad, comenzará a 
funcionar a mediados o en el último tercio 
del año que viene. 

Con respecto a servicios sociales, comen
zaremos a construir dos nuevas aulas para la 
asociación pro-minusválidos y es deseo de la 
misma crear un centro ocupacional para mi
nusválidos en La Solana, igualmente, creare
mos en este año que entra, un gabinete psi
copedagógico y de asistencia social por lo 
que contrataremos un asistente que se ocupe 
de cualquier demanda a este respecto. 

VIVIENDAS Y URBANISMO 
Para viviendas y urbanismo, hemos apro

bado el proyecto del plan parcial del polígo
no A en la zona de "La Moheda'' y que co
menzará a desarrollarse en fechas próximas 
dando pie a que una zona importante del 
municipio donde no se podría construir , 
pueda dotarse de los servicios más moder
nos con recintos deportivos, zonas verdes, 
establecimientos comerciales, alumbrado. 
infraestructura de todo tipo, zona educativa 
etc., aunque sin la colaboración de los veci
nos sería más complicado por lo que todo 
vecino que posea terreno en ese lugar debe 
colaborar sin lo cual sería inútil y ejecución 
de este importante proyecto, por otra parte 
queremos conseguir, al menos, otras 100 vi
viendas sociales más para albergar a fami
lias que viven aún en condiciones casi in
frahumanas, procuraremos pavimentar la to
talidad de las calles así como el adecenta
miento de la Lonja. 

Para terminar, en servicios probablemente 
se ceda la gestión del agua a una empresa 
privada para que todo se lleve de una mane
ra más racional y acorde con las necesida
des de La Solana, intentaremos arreglar el 
Ayuntamiento en la medida que lo requiere, 
mejoraremos las instalaciones del Matadero, 
Mercado y Cementerio, haremos una cam
paña al vecindario para que conecten con la 
red general de alcantarillado, para finalizar, 
diré que en un tema tan importante como el 
alumbrado, dotar de iluminación total y dig
na a un pueblo de casi 15.000 habitantes, 
como es La Solana, supone en función de 
un proyecto que ha realizado la Diputación 
Provincial, un gasto mínimo de 150 millones 
de pesetas y en este sentido, como hay al
gunos barrios que están nerviosos en este 
tema, hago una severa y serena petición a 
los vecinos, que sepan comprender que el 
ánimo del Ayuntamiento es mucho pero los 
medios son pocos, por tanto, estamos estu
diando un proyecto por el cual, a la vuelta 
de 3 ó 4 años, en uno es imposible, asegurar 
que habrá muy pocas calles en La Solana 
que no dispongan del alumbrado suficiente. 

-¿Algo más que añadir? 

-Sí, que sin la colaboración del ciudada-
no abonando los impuestos que, desde la 
legalidad, les exige el Ayuntamiento y desde 
la Filosofía que el que más tiene más debe 
de pagar, no serían posibles tales proyec
tos, y a partir del 1 de enero, vamos a agili
zar y ejecutar por las mejores vías posibles 
la puesta al día de todo el terreno de imposi
ción y de tasas de todo nuestro pueblo. 

MUCHAS GRACIAS 
AURELIO MAROTO 
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ENTREVISTA _________ ____,.;,. __ _ 

FRANCISCO LUNA VELASCO 
Portavoz del ·Grupo de Concejales de Alianza 

Popular y Diputado Provincial 

Traemos a nuestras páginas al Portavoz 
del Grupo de Concejales de Alianza Popular 
y número uno de la candidatura de este par
tido en las pasadas elecciones municipales, 
a quien en primer lugar le preguntamos su 
valoración sobre la gestión realizada hasta 
la actualidad por la nueva Corporación. 

- La valoración , teniendo en cuenta que 
el Alcalde es nuevo en estos menesteres de 
primer edil , así como la de otros muchos 
concejales que por primera vez han accedi
do al Ayuntámiento, he de juzgarla de pasa
ble, valorando claro está, estos atenuantes. 

Pensamos que de ahora en adelante, una 
vez conocida la situación real del pueblo, 
viendo lo que hay hecho y lo que falta por 
hacer, valorando lo que el Ayuntamiento 
adeuda y lo que le adeudan a él y conocidos 
por estos primeros contactos las posibilida
des de ayuda de otros organismos e institu
ciones provinciales, regionales o nacionales, 
pensamos, repito, que una vez conocida 
esta dinámica y después de haber transcu
rrido cinco meses de la toma de posesión, 
es hora de proyectar y realizar obras, las 
cuales supongan para los solaneras una 
mejor calidad de vida. 

- ¿Está satisfecho su Grupo con el 
consenso existente en el seno de la Cor
poración solanera? 

- Este llamado consenso que pueda 
existir en el seno de la Corporación Munici
pal no es tal , ya que aquí no hay nada pac
tado, ni nada acordado de antemano. 

No se debe confundir consenso con un 
comportamiento político educado y con una 
forma de ver I? política más real , positiva y 
progresista que la mayoría de los ayunta
mientos. Donde normalmente, el equipo de 
gobierno no ofrece nada a la oposición y la 
oposición se limita a una crítica más o me
nos férrea. Esa forma de actuar, así como 
los políticos que la practican están trasno
chados. 

Hasta ahora hemos estado de acuerdo 
con casi todo, pero eso no indica que llegen 
temas en los que los distintos grupos que 
conformamos el Ayuntamiento pensamos de 
forma distinta, y después de agotado el diá
logo (que es lo fundamental en las relacio
nes corporativas) y dejando constancia de 
nuestra postura tenemos que atenernos a la 
realidad y aceptar la mayoría que tiene el 
Partido Socialista. 
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Pienso particularmente, que la mejor op
ción política para La Solana, en las pasadas 
elecciones es la que representaba Alianza 
Popular, pero en las urnas no se reflejó de 
esa forma y por eso estamos en franca mi
noría. 

Esto hace que el programa que se lleve 
adelante, lógicamente es el del Partido So
cialista y no el de A.P. 

Nosotros somos respetuosos con la vo
luntad popular, que equivocadamente o no, 
de tal guisa se ha manifestado. 

Finalmente manifestar que este consenso 
que tú así denominas, puede ser mal inter
pretado por nuestros mismos compañeros 
de partido, pero debemos pensar que en 
cuestiones municipales podemos estar de 
acuerdo en la mayoría de los casos los dife
rentes grupos y si alguna vez tenemos que 
hacer oír nuestra voz, lo haremos con clari
dad y rotundidad. 

- Respecto a su actuación como Di
putado Provincial valore, ¿cómo ha en
contrado la zona de su demarcación? 
¿Qué necesidades importantes ve? 

- Nuestra zona está compuesta por 
Manzanares, La Solana, Membrilla, San Car
los del Valle, Villarta de San Juan y Las La
bores. En líneas generales las necesidades 
más acuciantes y básicas son de alumbra
do, de pavimentación, de abastecimiento de 
agua y de instalaciones deportivas. 

El trato que la Diputación Provincial , con 
mayoría socialista, dispensa a estos pueblos 
es desigual y a todas luces injusto. Mientras 
se vuelca por sistema en unos pueblos, a 
otros los ignora o los tiene muy poco en 
cuenta. 

Es entristecedor que se dé un trato tan 
injusto a los ayuntamientos gobernados por 
Alianza Popular o el C. D.S., ya que si a la 
hora de cotizar nuestros impuestos todos lo 
hacemos por igual, sin mirar ideologías, a la 
hora de recib ir debemos ser tratados de la 
misma forma. 

Pero tan incoherente e insolidario es el re
parto que ha hecho la Diputación Provincial 
en los Planes Provinciales de Obras y Servi
cios discriminando y castigando a pueblos 
socialistas como el nuestro en la misma for
ma que a los de A.P. Discriminación que vie
ne practicando desde que accedió el Parti
do Socialista a la Diputación de Ciudad 
Real. Sin temor a equivocarme puedo afir
mar que fue la U.C.D. el Partido que más 
justamente ha tratado a La Solana. 

Este reparto tan arbitrario hace que las 
necesidades de los pueblos sea muy desi
gual; mientras unos carecen de los más mí
nimos servicios como el de abastecimiento 
de agua, alumbrado, pavimentación , etc., 
otros, bien cubiertas estas necesidades, re
ciben suculentas cantdiades para restaurar 
una casa vieja, embellecer una glorieta o 
cosa por el estilo. 

- ¿Quiere añadir algo más? 
- Sí, decir que A.P. siempre estará en 

que se dé un trato justo e igualitario a todos 
los solaneras y si ello no se lleva a cabo de 
una forma clara, dará lugar a disensiones y 
denuncias por nuestra parte, ya que se aten
taría contra un sistema democrático de de
recho en el que estamos inmersos. 

De igual forma estamos a favor de que las 
obras municipales se lleven a cabo con rigor 
y eficacia, evitando de esa forma las innu
merables quejas de los vecinos de las obras 
mal acabadas. 

Los representantes del municipio nos te
nemos que concienciar que como meros 
administradores tenemos el deber de gastar 
bien el dinero y evitar en lo posible las subi
das fiscales. 

Por lo demás, el Grupo Municipal de A.P. 
en el Ayuntamiento, no regateará trabajo ni 
esfuerzos en servir a nuestro pueblo. 

Quiero terminar deseando a todos los ve
cinos de La Solana unas felices fiestas navi
deñas y un venturoso año 1988. 

- Muchas gracias por sus declaracio
nes. 

JUAN ANTONIO PRIETO 
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ANGEL GARCIA CATALAN 
Portavoz de Izquierda Unida en el Ayuntamiento 

Traemos a nuestras páginas las opiniones de 
Angel García Catalán, Concejal Portavoz en 
nuestro Ayuntamiento de Izquierda Unida. 

- Hagamos una valoración actual del 
funcionamiento del Ayuntamiento. 

- Pasados ya unos meses de las eleccio
nes, mi valoración es positiva, aparte de esos 
escasos resultados que obtuvo mi candidatura, 
l.U. , un resultado no suficientemente satisfac
torio, subimos algunos votos, subimos a un 
puesto que no teníamos hasta entonces. 

Lo veo muy positivo, pues hay un funciona
miento hasta ahora en el Ayuntamiento bastan
te bueno. Hay un consenso, cosa que en otros 
ayuntamientos no lo tienen, un acuerdo entre 
las tres fuerzas políticas que estamos repre
sentadas, incluso la mayoría, tanto en el repar
to de cargos como en la toma de decisiones a 
todos lo niveles. 

Por ahora hay debate y discusiones, pero no 
ha existido realmente un enfrentamiento claro, 
sino que en casi todos los puntos se ha llegado 
a un acuerdo final , más o menos definitivo y 
más o menos claro, pero sobre todo hay acuer
do y espero que esto continúe así y no tenga
mos enfrentamientos innecesarios. 

- ¿Qué opinión nos da sobre el consenso 
que existe por tanto? 

- El consenso partió del Alcalde, días si
guientes a la constitución del nuevo Ayunta
miento. Nos comunicó a los distintos grupos, 
tanto a A.P. como a 1.U., en concreto a mí que 
soy el Portavoz. 

Nos dijo que quería gobernar con todos , 
aunque tienen mayoría absoluta y pueden ha
cerlo sin necesidad de otros concejales, numé
ricamente al menos. Su intención era que todos 
participáramos en la gobernación. Nosotros, 
1. U., debatimos esta postura, qué actitudes de
bíamos tomar y como es lógico era la de cola
borar siempre que fuera un beneficio para el 
pueb lo, no podíamos negarnos, tanto A.P. 
como nosotros en cuanto a trabajar por el pue
blo y por supuesto en la toma de decisiones 
del Ayuntamiento, de gestión política de todos. 

Este acuerdo general no implica ningún 
acuerdo de programa, síno que cada uno pre
senta su propia postura y cuando no estamos 
de acuerdo votamos de forma diferente, no hay 
un acuerdo finalizado, es algo un poco infor
mal , pero hasta ahora está funcionando. 

- ¿Qué proyectos tiene l.U.? 
- Tiene un programa electoral, pero no he-

mos abandonado ningún punto por el hecho de 

que ahora estemos en situación de acuerdo 
con todas las fuerzas, en todos los campos de 
la vida municipal nosotros vamos a tener nues
tra postura. 

En delegación, por ejemplo, estamos viendo 
el asunto de funcionamiento. 

Yo voy a presentar una postura concreta que 
creo que será aceptada por las otras dos fuer
zas, o no, igual que en otros muchos temas. 
Iremos viendo, cuando se debatan los presu
puestos, tema de contribuciones, etc. Es decir, 
tenemos proyectos en nuestro programa que 
iremos presentando a lo largo de la legislatura, 
a lo largo de estos cuatro años. Alguno de ellos 
ya se ha iniciado por las corporaciones, ejem
plo el tema de la Junta Local de Empleo que 
prácticamente se ha constitu ido, con lo cual no 
lo tenemos que presentar, en cambio habrá 
otros que tendremos que presentar, negociar y 
debatir con la mayoría, hasta llegar a un acuerdo. 

Nosotros no renunciamos a nada de nuestro 
programa, vamos a intentar llegar por todos los 
medios a que se realicen la mayoría de los pun
tos posibles del programa y haciéndolo, por la 
vía de acuerdo y negociación no es difícil que 
una buena parte se cumpla. 

Ejemplo: el tema del trabajo que es uno 
de los que más nos preocupa. Nuestro pro
grama es amplio , sí , sabíamos cuando lo hi
cimos como todos los programas demasia
do amplio para cuatro años. Muchas cosas 
ni siquiera se van a poder empezar, otras se 
van a empezar y se acabarán y esperamos 
que las más posibles se empiecen y acaben 
con el acuerdo de todos. 

Nuestro programa está hecho viendo las 
necesidades del pueblo. Las cosas que no 
se han atendido muchas veces, no por falta 
de voluntad sino por incapacidad o imposi
bilidad de atenderlas. Hemos elaborndo un 
programa muy ambicioso. Un programa rea-

lista dentro de su ambición, no esperamos 
que cuando lleguen las próximas elecciones 
digamos de todo lo que no se ha hecho y 
menos ahora estando en la memoria, habrá 
muchos que entren dentro del acuerdo. 

Los puntos esenciales, fundamentalmente 
desde nuestro punto de vista político, sí que 
se van cumpliendo. 

- ¿Qué resultado o aceptación espe
raba en las pasadas elecciones? 

- La candidatura y el Partido Comunista, 
que es la formación prácticamente mayorita
ria en Izquierda Unida (me refiero al pueblo 
al menos), teníamos esperanza de recuperar 
los dos concejales que perdimos en las an
teriores elecciones municipales, esperába
mos que por la labor, desgaste, de las fuer
zas que habían estado representadas en es
tos últimos años, y por una candidatura 
creemos que bien hecha, podríamos acer
carnos a más gente joven, gente preparada 
y con posibi lidades de llegar a la gente y 
con un programa muy elaborado, serio, am
bicioso, pero no es un programa demagógi
co. 

Esperábamos llegar a más gente. Ahora 
vemos los resultados y sabíamos, por des
gracia, que la opinión pública, no sólo la so
lanera sino española, al igual que estaba 
muy despreocupada, desinformada, una op
ción como l.U no sólo se identifica P.C.E., 
sino con otros signos y señales. El concejal 
que tenemos lo conseguimos con muy po
cos votos, hemos estado a punto de no te
ner ningún representante, es satisfactorio en 
cuanto a tener una voz, es un paso adelante 
importante para la representación de l.U . en 
La Solana, pero insuficiente, pues demues
tra que no hemos sabido llegar a la gente. 
En general la opin ión pública votante de La 
Solana sigue totalmente apartada de la polí
tica, vota con mucha inercia y poco perso
nalizada en este tema, pero cada uno es li 
bre. 

Aparte de nuestros ideales generalizados 
políticos esperamos que 1.U . llegue a gober
nar en La Solana, no está muy lejos. 

El PCE tiene 40 ó 50 afi liados, una canti
dad que siempre hemos tenido. Hay poca 
afiliación, somos los únicos que reconoce
mos. Uno de los objetivos que esperamos 
lograr es ampliar la mil itancia. 

- Muchas gracias por sus declaracio
nes. 

LOURDES CHAPARRO 
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La mayor exposición de la provincia 
en mueble moderno y clásico 

C/. Emilio Nieto, 15 - Teléfono: 63 32 76 

DISTRIBUIDORES OFICIALES DE LA 
ZONA DE PORCELANOSA 

TODA CLASE DE SANITARIOS · 

C/. Emilio Nieto, 39 - Teléfono: 63 15 80 

FELICITA A TODOS SUS 

CLIENTES Y AIVIIGOS 
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__ AGRICULTURA ___________ _ 

VENDIMIA ADELANTADA 

Con alrededor de una semana de 
adelanto sobre años anteriores co
menzó la vendimia pasada. Los 
fuertes calores del último tramo del 
verano y el intenso sol hacía que 
se temiera por el fruto que ya esta
ba más adelantado de lo normal. 
Debido a estas circunstancias el 
adelanto en las faenas de vendimia 
se hizo en varios días. 

El buen tiempo y el excesivo ca
lor reinante fueron la tónica general 
en los primeros días de la vendi
mia. Por lo que respecta a la gra
duación de la misma uva señalar 
cómo en las primeras viñas reco
lectadas, las más adelantadas, el 
grado baumé era superior, pudién
dose calcular una media inicial de 
unos once grados y medio aproxi
madamente, bajando algo esta me
dia en días sucesivos. 

BUENA COSECHA EN KILOS 

Aunque el grado ha sido algo 
bajo, la verdad es que no puede 
decirse lo mismo en cuanto a los 
kilogramos recolectados, pues en 
líneas generales ha sido superior la 
cantidad de las recogidas a los 
años precedentes, incluso teniendo 
en cuenta que en algunas zonas 
hubo algún que otro pedrisco de 
verano que hizo se perdiera la pro
ducción de algunas viñas, aunque 
como señalamos tan sólo ha sido 
en algunas zonas. 

PRECIO: DE 1,30 a 1,35 
GRADO BAUME 

Por lo que respecta a los años 
precedentes el precio de la uva se 
ha incrementado ligeramente, so
bre todo si tomamos como referen
cia el de 1986 cuando el grado 
baumé estuvo en 90 céntimos. En 
la presente campaña comenzó en 
la mayor parte de las bodegas ·a 
1,30 pesetas grado baumé, que se 
ha mantenido a lo largo de la vendi
mia, salvo una bodega que puso la 
tablilla en 1 ,35 pesetas y la ha man
tenido a lo largo de todos los días 
de recolección . 

En cuanto a las lluvias y su inci
dencia sobre la calidad del fruto in
dicar que las caidas durante estos 
días no incidieron en la calidad del 
fruto, que ha llegado a las bodegas 
en perfecto estado. 

TRAS LA UVA, EL AZAFRAN 
Apenas concluye la vendimia ya 

está en marcha la recogida del aza
frán. Numerosas personas en nues
tra localidad se afanan a lo largo 
del año en cuidar, casi mimar, sus 
azafranales y por consiguiente en 
los últimos días de octubre y pri
meros de noviembre el trajín diario 
de bastantes solaneras es la reco
gida de la rosa, la monda, el tueste 
y todo el ritual que lleva consigo 
esta flor que tanta tradición tiene 
en nuestra localidad. 

CANTIDAD: DIVISION DE 
OPINIONES 

En fuentes contrastadas por esta 
revista· hay división de opiniones 
sobre la cantidad de rosa del pre
sente año, mientras que algunos 
están satisfechos con la produc
ción dada en sus azafranales, exis
ten bastantes descontentos que 
achacan la escasa producción 
dada a la escasez de lluvia en el 
pasado mes de marzo, en el que, 
según parece la cantidad de agua 
caida influye considerablemente 
para la cantidad de la futura cose
cha. 

PRECIO DE LA LIBRA: SE 
ALCANZA LAS 53.000 PTAS. 

A la hora de redactar estas líneas 
y según hemos podido conocer, el 
precio de la libra de azafrán está 
aproximadamente en unas CIN
CUENTA Y TRES MIL pesetas, no
table incremento sobre el precio de 
inicio de la campaña cuando ron
daba las CUARENTA MIL. 

NUEVOS CARGOS EN EL 
SINDICATO DE JOVENES 
AGRICULTORES 

En la tarde del sábado 20 de no-

viembre celebraba Asamblea de 
sus asociados el Sindicato Local de 
Jóvenes Agricultores. Entre los di
versos puntos a tratar en la misma 
figuraba la elección de diversos 
cargos en su Junta Directiva, resul
tando elegidos los siguientes: pre
sidente, Juan Pedro Morales; Teso
rero, Juan Bautista García-Cervi
gón y como Vocales, Juan Pedro 
García de Mateas y Vicente Martín
Albo García-Cervigón. 

Otro de los puntos tratados en la 
reunión consistió en el nombra
miento de una Comisión de Socios 
encargada del estudio de las accio
nes a seguir con vistas a la próxima 
recolección de la aceituna, debido 
a que este Sindicato procura en las 
distintas campañas reunir la pro
ducción de sus asociados con vis
tas a la mejor venta de la misma. 

GRAN COSECHA DE 
ACEITUNA 

Ya que estamos hablando de la 
aceituna señalar, más que nada 
para conocimiento de los solaneras 
ausentes, la gran cantidad de este 
cultivo que existe en los distintos 
olivares de nuestro término como 
de los colindantes en los cuales 
poseen propiedades los agriculto
res solaneras. A la hora de redactar 
estas líneas no hay noticia en cuan
to al posible precio de la aceituna. 

En el próximo número procurare
mos traer una más amplia informa
ción sobre esta cosecha de aceitu
na y sobre los diversos temas agra
rios que afectan a nuestra localidad 
en la que este sector tiene una no
table incidencia por -la gran canti
dad de personas que tienen como 
medio de trabajo el campo. 

RINCONES SOLANEROS 

Calle del Hondillo 
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NUESTRA HISTORIA _________ _ 

Ordenanzas de buen Gobierno dadas en tiempos 
de Carlos 111 por el Ayuntamiento de Alhambra 

(I parte) 

En tiempos de Carlos 111 se velaba mucho por el principio de autoridad; sin 
ser dictatorial se gobernaba con un gran principio de austeridad como de auto
ridad y dada la independencia 1udiciaL gubernativa y administrativa que tenían 
los municipios de vez en cuando éstos dictaban unas Ordenanzas tanto para 
el campo como para la ciudad que eran por las que se debían regir y gobernar 
los moradores de esa población. 

Tal vez algún lector se pare a pensar el por qué le dedico este trabajo a las 
Ordenanzas de Alhambra y no a las de La Solana. ya que a simple vista esto 
sería lo más lógico. En parte llevará razón quien así opine; pero en honor a la 
verdad he de decir que hasta mediados del siglo XIX el término de Alharnbra 
llegaba hasta el Peral; toda la ribera del rio Azuer era término de Alhambra y lo 
mismo Nava Blanca. Los Calares, Gasparucho, el Hornillo ... en fin que la juris
dicción de Alhambra llegaba casi a las casas de La Solana, de aquí que hablar 
de las Ordenanzas del campo de Alhambra es mejor que hablar de las de La 
Solana puesto que si habia que solventar algo por los propietarios de La Solana 
en lo referente al agro, se tenia que dirimir en Alhambra; y en cuanto a la 
población eran muy similares las dadas por unos u otros pueblos. 

En el archivo municipal de Alhambra en cuya fuente he bebido para extraer 
los datos del presente trabajo. existe la relación nominal de los dueños de las 
tierras colindantes con el río Azuer en todo su término, así como los dueños de 
los molinos. Ello fue debido a que en enero de 177 4 el Regidor Perpetuo de 
Manzanares D. Ramón lbáñez solicitó del Rey el limpiar todo el río Azuer desde 
su nacimiento en Peñalira y Ojo Lobero término de Villahermosa hasta el mojón 
de Juárez en el término de Daimiel que es donde se une con el Guadiana. 
Solicitud que fue aprobada por el Conse10 de Castilla y comunicaba a Alham
bra por el Alcalde Mayor, Gobernador y Justicia de Manzanares D. Francisco 
Coll y Puig. 

Saliéndome un poco del tema tratado, pero por lo curioso e interesante y 
dado la exhaustiva relación que sobre todo esto se hizo y que obra en mi 
poder copia de todo ello, me voy a permitir distraer un tanto la atención del 
lector sobre los molinos de la ribera que existían en el término de Alhambra y 
cuyos propietarios eran de La Solana. Enumeraré sólo los molinos por no ha
cerme demasiado extensivo. Las tierras colindantes y sus propietarios las paso 
por alto; así como la cantidad que tenían que pagar cada uno, pues el apeo, 
deslinde, tasación y medida del río ascendió en el presupuesto que fue aproba
do a 154, 101 reales de vellón y 21 maravedís. Es curiosísima la Real Orden 
aprobando todo esto dada en 1785 y comunicada por el Excmo. Sr. Conde de 
Floridablanca. Tal vez no se pase mucho tiempo en que vea la luz esta Real 
Orden y cómo se llevó a efecto, porque toda ella, como digo, es muy curiosa, 
competente, aleccionadora y un tanto paternal, por ejemplo cuando dice: "Que 
se empiece la exacción del repat1imiento con mucha dulzura, de suene que no 
se exasperen los ánimos entre la violencia y la miseria; para lo cual bastará 
darles espera y tratarlos con agrado ... " Los molinos que había en la ribera del 
Azuer dentro del término de Alhambra y propietarios de La Solana en un noven
ta por ciento eran: el de los Alamos; el Blanquillo; el de Santa Elena; el Chico; 
el de los Moros; el Horcajo; el de las Peñas; Juan de Dios; las Beatas; el Cubo 
y el llamado de Vicente Cano. 

Con esta riqueza en molinos y con una extensión tan enorme del término de 
Alhambra que como dejo dicho casi rozaba con las casas de La Solana creo 
que merece la pena el publicar las Ordenanzas del campo y urbanas de Alham
bra en tiempos de Carlos 111. 

Las Ordenanzas por las que se regiría el campo fueron dadas el 8 de marzo 
de 1763 y las urbanas fueron aprobadas el 1 O de enero de 1766. Estas constan 
de siete Ordenanzas y aquellas de ocho. Las siete Ordenanzas o Capítulos que 
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Por ANTONIO ROMERO VELASCO 
(Cronista Oficial de Ja Villa) 

de esta forma consta en el documento que tengo a la vista y que se conserva 
en el archivo municipal de Alhambra son las siguientes: 

"PRIMERO. Se manda que ningún vecino de esta villa ni forastero sea osado 
a hacer leña de ningún género en las dehesas concejiles, bajo la pena de que 
serán castigados con arreglo a la real ordenanza de montes de 12 de diciembre 
del año 17 48 y de cualquiera causa que se hiciesen en dicho asunto se hagan 
las aplicaciones según previenen. 

SEGUNDO. Que ninguno sea osado a jugar juegos de los prohibidos; y si 
alguno jugase sea de aquellos que no necesitan para su manutención y de sus 
familiares por ser juego sólo de diversión o recreo; porque el que necesitare lo 
que jugase para alimento de su familia aunque sea a rento se le prohibe y se 
le exigirán por la primera vez cuatro ducados y ocho días de cárcel, y por la 
segunda la pena doble y por la tercera se procederá a lo que hubiese lugar por 
la inobediencia, y al dueño de la casa en donde estuviesen jugando se le con
mina con igual pena. 

TERCERO. Que ninguna persona de cualesquiera estado, calidad y condi
ción que sea no traiga armas de las prohibidas, bajo la pena de que serán 
castigados con las establecidas en la Real Pragmática de S.M. del asunto. Y 
así mismo se prohibe a todos sin excepción de personas que no ronden desde 
la hora de las nueve de la noche, pena que el que después de ellas se encon
trase que no vaya a diligencia precisa será castigado con la pena de cuatro 
ducados. 

CUARTO. Se prohibe que ningún vecino de esta villa traiga sueltas las caba
llerías ni pase con ellas por sendas, lindes de sembrados ni apacentándolas en 
río ni zanjas; pena cuatro reales por cada caballería que la encontrasen dañan
do en los sembrados de día y en viñas y olivares cuatro ducados; y si fuese de 
noche la pena doble. Y si fuese ganado de cualesquiera especie, siendo meno
res y de hato de cien cabezas arriba ocho maravedises por cada una de día y 
de noche la pena doble. Y si fuese hatajero de cien cabezas abajo, por cada 
cabeza cuatro reales siendo de día, y si fuese de noche la pena doble, y se 
previene que la gravedad de la pena en estos es por ser los que más delinquen. 
Y se prohibe también a dichos ganaderos la entrada en la Dehesa Boyal bajo 
las penas impuestas por el Sr. Intendente de la Provincia. 

QUINTO. Que los mesoneros, tenderos públicos y molineros comprendidos 
en esta jurisdicción se arreglen en todo al arancel real; apercibidos los hayan 
de tener respectivamente, pidiéndolo al fiel ejecutor de esta villa quien se lo 
deberá dar de todo aquello que deben observar; los que fijarán en sitio donde 
todos los vean, bajo la pena que serán castigados severamente con las im
puestas por derecho. 

SEXTO. Se prohibe que ninguno pueda comprar ni compre cosa alguna que 
se vendiese en el Mesón antes que hallan pasado las veinticuatro horas y me
nos a hijos de familia ni a criados sirvientes. Lo primero bajo la multa de cuatro 
ducados y lo segundo bajo de igual perder la cosa comprada y de ser castiga
do con la misma que merece el vendedor siendo de hurto, y para impedir este 
exceso se le aplica al que de noticia de alguno la tercera parte de la multa. 

SEPTIMO. Que se de cuenta de todos los vagabundos y sujetos de mal vivir 
del pueblo para en su beneficio darles el destino correspondiente con arreglo 
a las reales órdenes de S.M. de este asunto". 

(Continuará) 
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FOTOS DE ANTAÑO _________ _ 

Arbol de Navidad en 
el Cristo del Amor 

Veintiún años nos separan de este árbol de Navidad. La fotogafía está 
real izada en diciembre de 1966. No son excesivos los años transcurridos, 
pero en casi un cuarto de siglo han sido muchas las transformaciones de 
toda índole que ha ten ido nuestra localidad. Aunque sea brevemente repa
sen un poquito y verán cuántos han sido los cambios producidos. 

Mudios de los solaneras que actualmente habitan nuestra población no 
recordarán esta imagen navideña que a lo largo de unos años alegraba la 
céntrica y ajardinada plaza del Cristo del Amor, entonces acompañada de 

las piedras, en ruina, de la ermita y de aquella torre que iªYr perdimos un 
día incomprensiblemente. 

En aquellos felices sesenta, cuando comenzaba el despegue económico 
reemplazando las yuntas de mulas por modernos tractores y poblando los 
domicilios de electrodomésticos, aquel luminoso árbol suponía motivo de 
admiración y visita para contemplar su colorido novedoso. Como ejemplo 
ahí tienen a dos jovencitas, hoy probablemente amas de casa, ensimisma
das en su contemplación. Eran otrcs tiempos ... ¿mejores? ... distintos. 
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La deportiva 
- - Por AURELIO MAROTO 

ANALISIS DEL 
RESURGIR AMARILLO 

Hay un refrán que dice: "La paciencia 
es la madre de la ciencia ". Pues bien, 
yo creo que el fútbol local este año ha 
sido el máximo exponente de ese "di
cho ", si nos remitimos a lo que han te
nido que soportar los feligreses futbo
lísticos solaneras por espacio de unos 
años y que ¡menos mal!, al fin y a la 
postre no llegó la sangre al río gracias 
a una mano salvadora (nada más lejos 
de mi intención que hacer la pelota) la 
cual hizo que dicha sangre, en este 
caso no roja sino amarilla, dejara de 
verterse y al mismo tiempo fuera reno
vada. 

De cualquier manera, no cabe duda 
que hay que estar a las duras y a las 
maduras, y en este sentido, si hace 
unos años o unos meses incluso, la su
frida y tremendamente debilitada tanto 
en número como en moral, parroquia 
amarilla, se encontraba sumida en un 
auténtico frenesí deportivo que al mis
mo tiempo debía apaciguarse casi for
zosamente, en los albores de 1988 lo 
que parecía una utopía para muchos se 
ha convertido en expectación y para 
aquellos que preferían (yo diría que en 
buena lógica) quedarse en casa la tarde 
del domingo, ahora están deseosos de 
estar tomándose ese típico y tópico 
café previo a bajar al legendario campo 
de "La Moheda ". 

Dicen que el dinero lo hace todo o 
casi todo; bien, pues a aquellos que 
osan aseverar tal afirmación, yo les 
debo decir que tienen desgraciada
mente toda la razón del mundo, puesto 
que vivimos en una sociedad total y ab
solutamente materialista, repleta de in
tereses creados y donde el deporte, no 
solo no se queda fuera sino que me 
atrevería a decir que es uno de los líde
res en ese sentido. Y viene esto a cuen
to por que en el fútbol amateur hay, en 
ocasiones, un claro error que no es otro 
que precisamente eso de "amateur" 
toda vez que en el fútbol regional se 
mueven en multitud de casos grandes 

32 

Eusebio Naranjo, 
Prte. del C.F. La Solana 

cantidades de dinero. No quiero decir 
con esto que en el C.F. La Solana se 
muevan tales cantidades pero que, de 
moverse, presumo (y sólo es una pre
sunción aunque creo que con bastante 
fundamento) que con el dinero de so
cios, taquillas, subvenciones, etc. , es 
difícil, que no imposible, mantener un 
equipo como el que este año tiene La 
Solana, donde sus jugadores, a buen 
seguro, no deben jugar precisamente 
gratis. No sé si me entienden pero, de 
momento, lo demás hay tiempo de dis
cutirlo, alguien ha sacado las castañas 
del fuego al fútbol local y a buen enten
dedor .. . 

La afición contenta y el equipo bien 
En consecuencia, esto tiene sus ob

vias repercusiones en el aficionado so
lanera que está de nuevo esperanzado 
con el equipo y, sobre todo a raíz de 
nuestras ferias y fiestas pasadas, los 
distintos corrillos deportivos de nuestra 
querida villa, vuelven a tener el aire de 
antaño y nuestra "Moheda" ha pasado 
de ser casi carne de cañón a vestirse 
nuevamente de gala para presenciar las 
evoluciones de su color amarillo. Así, 
se cuajó una pretemporada muy nota
ble de la cual el equipo salió invicto 
pese a la derrota ante nuestros vecinos 
y amigos de Valdepeñas, puesto que 
esta fue por penaltys. En la liga, La So
lana siguió encuadrada en el grupo 2. º 
de la Regional Preferente y, a pesar de 
la primera derrota en casa, el equipo no 
tardó en coger el liderato, que ha deja
do recientemente merced a unas derro
tas un tanto suspicaces pero que, has
ta el momento, no han dicho nada de 
cara al desenlace final. 

Volvieron todos 
Hubo hace algunas temporadas en 

La Solana una "hornada " de buenos ju
gadores de la cantera y que, por diver
sas causas de todo tipo, se marcharon 
a jugar al fútbol fuera de La Solana. 
Ahora, con algunos años más y mejor 

-
Matías López, etrenador 
amarillo 

-
curtidos en este deporte, han sido re
pescados por lo que se han vuelto a 
vestir de amarillo; esto es, los Felipe, 
Roso, Sancho IV, así como otros que 
se encontraban en el dique seco como 
Justo, Sevilla y algún otro. ¿Por qué 
han vuelto? no vamos a entrar en si fue 
por esto o por aquello habida cuenta 
que cada uno tendrá su juicio personal 
y sus consiguientes respuestas al res
pecto, pero lo que nadie puede rebatir 
es que hay un "dicho" que afirma: ''.4 
perro rabioso todo son pulgas" y otro 
asegura que: "Cada uno se arrima al 
sol que más calienta". 

Muchos pueden darle un doble senti
do a estas frases pero, no se preocu
pen, sólo son letras. 

Refuerzos foráneos 
Aunque la mayoría de los jugadores 

son naturales de La Solana, fue nece
saria la adquisición de alguno más y 
técnico forasteros. 

Como entrenador se pensó en varios, 
pero al final, por unas causas o por 
otras, fue Matías López el encargado 
de hacerse cargo del club en 'et plano 
deportivo. Matías es alcazareño y su 
currículum no es malo habiendo estado 
hasta ahora siempre ligado al equipo 
del Alcázar donde, sobre todo en juve
niles, cuajó una brillante trayectoria. Sin 
embargo, ahora se debe totalmente a 
La Solana y confiemos en su trabajo 
serio al frente de los amarillos los que, 
a su vez, deben responder con la mis
ma moneda puesto que para eso se les 
paga a todos (y no precisamente malj 
con el dinero, entre otras cosas de los 
bastante más de 400 socios con que 
este año cuenta el C.F. La Solana. 

En resumidas cuentas, hay que man
tener la cabeza fría y pensar que el hi
potético ascenso a 3. ª división (porque, 
no nos engañemos, esa es la ilusión) 
va a ser difícil, pero no es menos cierto 
que a este equipo se le puede sacar 
más jugo. La liga es muy larga. 
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EL BALONMANO 
A EXAMEN 
Entrevista con Manuel Candelas, 
preparador del equipo femenino 

En cada número de GACETA intenta
remos traer la opinión de los distintos 
responsables, tanto técnicos como bu
rocráticos, de cada entidad deportiva 
en La Solana, y para empezar, analiza
mos el balonmano de la la mano de su 
entrenador: 

-¿Por qué el hecho de hacerte 
cargo del equipo femenino de Balon
mano? 

-Bueno, como tú sabes teníamos 
en principio equipo juvenil masculino 
así como también equipo absoluto , 
pero debido a que los juveniles que po
dían pasar al conjunto de 2. ª División 
debieron marcharse a estudiar fuera , 
quedamos muy pocos y entonces fue 
cuando decidí encargarme del equipo 
de chicas junto a Deogracias Maroto. 

-¿De qué se vale el club económi
camente para seguir a flote, llámen
se subvenciones, ayudas de cual
quier tipo, etc.? 

-Pues actualmente la verdad es que 
hemos recibido pocas puesto que del 
Patronato aún no se nos ha dado nada, 
y de la Federación Provincial estamos 
esperando la subvención que aún no 
sabemos cuándo la recibiremos, por lo 
tanto estamos "tirando" con lo poco 
que teníamos en el banco que práctica
mente ya no nos queda nada y dejando 
a deber los desplazamientos y, en con
secuencia esperamos con prontitud las 
ayudas de las que te he hablado. 

-En el aspecto puramente depor
tivo ¿con cuántas componentes 
cuenta este equipo femenino? 

-Actualmente contamos con 14 de 
las cuales 3 pueden entrenar menos al 
encontrarse estudiando fuera de La So
lana aunque juegan siempre que pue
den , y las demás entrenan dos días en 
semana puesto que se encuentran aún 
en el INB. 

-¿Suelen responder? 
-Sí, sobre todo más que antes el 

equipo masculino. 

- ¿Cuál puede ser la razón por la 
cual no acaban de acompañar los re
su ltados? 

-Mira, estoy convencido de que la 
causa principal estriba en que el las 

,, 

no confían en sus posibilidades toda 
vez que en el campo mueven bien el 
balón , defienden bien pero a la hora de 
llegar a puerta se les encoge el brazo, 
tiran flojo y no hacen lo que aprenden 
y en realidad hacen en cada uno de los 
entrenamientos. 

-¿Entonces, piensas que es un 
equipo con vistas al futuro? 

-En efecto, porque son aún muy jó
venes, por otra parte hay que recordar 
que se han marchado 4 chicas del año 
pasado que tenían cierta experiencia y 
hemos tenido que renovar con chicas 
de 14 ó 15 años. 

-¿En definitiva, los que llevais 
esto, que me imagino, como siempre 
suele ocurrir en estos deportes, se
rán poquísimos, ¿pensais continuar 
con el balonmano en La Solana? 

-Lo cierto es que somos 2 personas 
los que llevamos esto y que, como todo 
el mundo sabe, somos Deogracias y 
yo , sin embargo, pese a todo queremos 
seguir en liza con estas chicas y, si es 

posible, intentaremos formar el próxi
mo año de nuevo un equipo juvenil 
masculino, lo que ocurre es que no hay 
demasiada afición en los chicos, sí en 
las ch icas que se van renovando con 
asidu idad ; pero, ya digo, só lo somos 
dos personas y es mucho trabajo tanto 
para buscar subvenciones, hablar con 
equipos, desplazamientos, y todo esto 
sin ningún tipo de ayuda. 

-Pues si quieres añadir algo 
más ... 

-No, simplemente pedir que promo
cionen y se ocupen más de estos de
portes minoritarios por el bien de La 
Solana y que no sea sólo el fútbol y al
gún otro ya que si se preocupan de los 
demás, estoy convencido que a la larga 
se verán los resultados . 

-Gracias Manolo y suerte. 

El Club de tenis, inmerso en 
competición regional 

Ni mucho menos, se encuentra con-
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DEPORTES 

gelada la actividad deportiva en el club 
de tenis La Solana, y en estos momen
tos se encuentran inscritos en un cam
peonato autonómico que se está cele
brando en toda Castilla-La Mancha y 
donde nuestros tenistas están realizan
do una campaña solamente discreta 
habida cuenta de la diferencia existente 
entre unos clubs y otros pero donde La 
Solana tiene su representación en un 
deporte poco desarrollado desgracia
damente en nuestra localidad. Hasta el 
momento, han viajado a Almansa, y 
han recibido a un club de Tenis de Al
bacete cuyo nivel es muy superior al 
potencial solanero, pero, sin embargo, 
ya es destacable la iniciativa del club 
solanero en algo totalmente novedoso 
para el tenis local. 

Algunos atletas, dejaron 
la disciplina del CAP 

En estas últimas semanas, ha habido 
cierta "movida" en el seno del C.A.P. 
puesto que ciertos atletas se han mar
chado de La Solana rumbo a otros clu
bes. Según nos comentaba el propio 
presidente del C.A.P., Sr. Galindo, tan
to Leandro Aceña como Tomás La
brandero, ya no se encuentran en la 
plantilla del club así como un solanera, 
Andés Palacios (Poli), también decidió 
enrolarse en las filas del club de atletis
mo Manzanares. 

Sin embargo, al menos han dejado 
los cimientos y tanto Julián Delgado 
como Pedro González, entre otros, si
guen fieles al C.A.P. y, según el propio 
presidente, siguen ilusionados y, en 
modo alguno arrojarán la toalla. Por 
tanto, confiemos en la recuperación de 
un club con tanto prestigio como el 
C.A.P. 

En ciclismo, poca 
actividad 

Prácticamente nulo es el movimiento 
en las filas tanto del club ciclista La So
lana como de la Peña ciclista "Bar Ma
cuto", toda vez que a raíz de la feria y 
poco más, la inactividad en el ciclismo 
solanera es total y todo está supedita
do a posibles carreras y permiso que 
se puedan organizar por parte de am
bos clubs. 

Echó a rodar el 
campeonato local de fútbol 
aficionado 

Ya se está disputando desde el día 
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21 del pasado mes, el habitual cam
peonato local de fútbol aficionado y 
que esta edición ha comenzado en fe
chas invernales con el fin de dar cabi
da a otro en primavera. Inscritos hay 
un buen número de equipos que dis
putarán sus encuentros en "La Mohe
da" y sus inmediaciones, dando cabi
da como siempre a un gran número 
de practicantes y aficionados al fútbol 
en nuestra localidad. Esperamos que 
el frío no haga mella, como en ocasio
nes, en estos futbolistas que juegan 
total y absolutamente por "amor al 
arte". 

El C.F. La Solana Juvenil 
con savia nueva e ilusión 

Y, como siempre, José Araque, que 
es el encargado de ocuparse de los ju
veniles solaneros y, después de sus 
dos temporadas en el Peñarroya, cum-

ple su tercer año al frente del promesa 
amarillo y, después del fracaso en el 
pasado año, se encuentran sumidos en 
la liga provincial con un equipo en su 
mayoría nuevo salvo excepciones, 
donde están cuajando hasta el momen
to una buena campaña con un conjunto 
indudablemente pensado para el futuro 
y a expensas de lo que pueda suceder 
en la competición. 

Campeonato provincial de 
Ajedrez 

Se está disputando en estos momen
tos, el campeonato que cada año tiene 
lugar en nuestra provincia y que, lógi
camente, cuenta con la participación 
de un equipo solanera tanto en 1.ª 
como en categoría preferente y cuyo 
marco, en el grupo de La Solana, es 
Tomelloso con una actuación por cierto 
brillante de nuestros ajedrecistas. 

CONSTITUIDO EL NUEVO PATRONATO MUNICIPAL DE DEPORTES 

En el salón de actos del Ayunta
miento solanera quedó constituido el 
nuevo Patronato Municipal de Depor
tes en una reunión donde tuvieron lu
gar los respectivos nombramientos y 
designaciones de cada representante 
en las distintas entidades de la locali
dad. 

No todos los representantes acu
dieron a la cita, con la formación de 
una Junta Rectora y una persona por 
cada colegio del municipio, tanto por 
parte del profesorado como por parte 
de las APA, así como un represen
tante por cada club federado y otro 
por parte de los clubs no federados. 

El presidente de la Junta Rectora 
es el Alcalde, es decir, Nemesio de 
Lara; vicepresidente Agustín Ortega, 
Concejal de Deportes; así como cua
tro locales que son los siguientes 
concejales: Juan Pedro Díaz de los 
Bernardos, Alfonso Palacios, Fran
cisco Nieto y Francisco Luna; como 
delegado local de Sanidad el médico 
Francisco Sánchez. Por parte del 
profesorado de cada colegio sus re
presentantes se han distribuido así: 
CP. el Santo: Diego García Cervigón; 
CP. Romero Peña: José Sevilla; CP. 
Sagrado Corazón: Augusto Luna; C. 
San Luis Gonzaga: Gabriel Manzano; 
INB. Modesto Navarro: Rosario Que
vedo. Por parte de la APA y siguien-

do el orden anterior los representan
tes serán los siguientes: Cayetano 
Romero de Avi/a, Eduardo Martín 
Albo, Benito Candelas, mientras que 
por San Luis Gonzaga e Instituto de 
Bachillerato no acudieron a la cita. 

También se designó a un represen
tante por cada club federado; Club 
Ciclista: Antonio Sánchez; Peña Ci
clista "Bar Macuto'', Miguel Martínez; 
Club de Karate: Joaquín Díaz Cano; 
C.F. La Solana: Francisco Rodríguez 
Rabadán; C.B. La Solana: Deogra
cias Maroto; Club de Ajedrez, Pedro 
Culebras; y no asistió el Club de Atle
tismo ni el club de Tenis; mientras 
que por parte de los clubs no federa
dos, y que corresponde al campeo
nato local de fútbol aficionado tam
poco asistió nadie. 

CONSEJO DE GERENCIA 

Por tanto el Consejo de Gerencia 
quedó formado de la siguiente forma: 
Vicepresidente del Patronato: Agus
tín Ortega; Secretario: Antonio Sán
chez; Tesorero; Alfonso Palacios; 
Concejal-representante: Francisco 
Nieto y Eduardo M. Albo; por los 
clubs federados: Pedro Culebras y 
no se presentó nadie de los clubs no 
federados que, a su vez, actuan 
como vocales. 
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COLABORACIONES----------

A propósito de la segunda etapa de Gaceta 

La Solana, punto de encuentro 
Con alegría, recibo la noticia de que "Gaceta de La Solana" 

emprende una nueva singladura, su segunda y prometedora 
etapa es una firme realidad, y tras este importante evento, un 
equipo de hombres y mujeres de reconocida valía y prestigio. 
Se hace por tanto necesario tributar desde aquí, desde la 
Muy Heróica Ciudad de Valdepeñas, un caluroso aplauso 
para quienes desde estos momentos se han comprometido 
a timonar esta revista, que es un ejemplo a imitar por pobla
ciones incluso con mayor número de habitantes, pues es un 
lazo de unión y de acercamiento. 

He de manifestar que es para mí un honor poder colaborar 
con unas líneas en este nuevo acontecimiento, y aún sabien
do que muy poco de novedad voy a aportar, sí tengo que 
mostrar mi agradecimiento al equipo de Dirección y Redac
ción, por haberme ofrecido esta oportunidad, por solicitarme 
una colaboración a la cual nunca me podría negar, porque 
existe un compromiso de amistad y cordialidad, de compa
ñerismo, que no deja lugar a las vacilaciones. 

INQUIETUDES ARTISTICAS Y CULTURALES 
Se me plantea el interrogante del tema a desarrollar en los 

próximos párrafos, y tengo que confesar que no he perfilado 
ninguno en concreto, solamente voy a ofrecer algunas pince
ladas en torno al ambiente que he vivido en La Solana, a su 
afinidad con Valdepeñas, y a desear una larga vida en esta 
segunda época de "Gaceta de La Solana", sencilla y llana
mente va a ser así, porque en La Solana, en ese pedazo de 
tierra de grandes amigos, se rinde verdadero culto a la amis
tad, allí se forjan los mejores embajadores de la galantería, 
porque ya se sabe, en "La Solana, todos galanes", y allí, se 
labran una gran cantidad de inquietudes artísticas y cultura
les, a pesar de los pesares, a pesar de la falta de tiempo, de 
los múltiples compromisos, de la indiferencia, que a veces, 
es lo que más duele, pero allí se sigue viviendo por y para un 
pueblo labriego, que sabe mucho de fatigas y estrecheces, 
pero que se muestra solidario en todo momento y no escati
ma nada para que prospere. 

Dicen que el poeta canta cuando está triste, ni soy poeta, 
ni en estos momentos me embarga el pesimismo, por contra, 
me jalonan dosis de verdadera alegría, porque "Gaceta de 
La Solana", asiste a un nuevo y anunciado bautizo, y lo hace 
con unos padres y padrinos con un gran espíritu de sacrificio, 
de constancia demostrada, con ganas de trabajar en pro de 
su patria chica, de defender a ultranza su idiosincrasia, que 
se motivan para que haya tinta fresca impresa sobre estas 
páginas que vuelven a efectuar su reencuentro con nativos y 
foráneos, y que volverá a ser punto de acercamiento con 
cuantos solaneras están viviendo en otros puntos geográfi
cos de la extensa piel de toro. 

AMBICIOSAS PREVISIONES 
La vista alta y el paso firme, esas son, a mi juicio, dos 

caraterísticas que definen a los responsables de esta entra
ñable publicación, porque de nada sirve embargarse en los 
recuerdos, ahora sólo se piensa en proyectos, en previsiones 
muy ambiciosas, porque para ello, "Gaceta de La Solana", 
dispone de un entusiasta grupo de Redactores, que han de-

mostrado con creces su capacidad en las páginas de nuestro 
admirado LANZA y en las emisoras de radio de la provincia. 

Escribir, plasmar aquí mis manifestaciones en torno a La 
Solana y Valdepeñas, es hablar de algo lúcido, algo singular 
y quizás poco común en estos tiempos, cuando hoy día se 
valoran tan poco los sentimientos humanos y se camina ha
cia lo material, es digno de resaltar por tanto que aún existen 
ideas afines en dos localidades que distan muy pocos kiló
metros entre sí, y que están unidas por lazos históricos, al 
menos, desde Felipe 11 y don Alvaro de Bazán, y acercarse a 
La Solana es sentirse tan a gusto como en la propia casa de 
uno mismo, allí todos somos tratados como si de auténticos 
y genuinos Solaneras se tratara, y además en todo el amplio 
significado de la palabra, sólo nos separa, La Solana-Valde
peñas o Valdepeñas-La Solana, un buen número de viñas, 
olivos y azafranales, y una sierra enclavada en el denominado 
"~araje del Peral", testigo fiel del acontecer cotidiano de las 
laboriosas y afanadas tareas de "galanes" y "heróicos" en 
torno a la tierra nuestra, esas que nos vieron nacer. 

Pocas fechas faltan para que este año se despida, y no lo 
podría hacer de mejor manera, porque se van doce meses 
con un bagaje amplio, que ha dado cabida a lo bueno y espe
rado, a lo temido e incierto, pero ante nosotros las páginas 
de una publicación ejemplar, que comienza a condensar el 
latido de La Solana, que se caracteriza ya, en este su primer 
alumbramiento de una nueva época, por el dinamismo y la 
agilidad estilística. 

Qué grato resulta comprobar, que todavía, Gracias a Dios, 
existen Dulcineas, Quijotes y Sanchos que cabalgan con al
forjas preñadas de entusiasmo. 

ANGEL LOPEZ SANCHEZ 

CUENTO SOBRE LA NAVIDAD 
El profesor levantó la vista y mirando a los alumnos, sen

tenció con voz solemne: 
-Podéis salir, que paséis unas buenas vacaciones. 

Y como una manada de caballos salvajes, salimos en tro
pel atropellando al pobre hombre. 

Hacía frío y yo estaba contento porque me esperaban unos 
largos días de vacaciones. ¡Ah! la Navidad, me gusta, la gen
te se ve diferente, salen por la noche, cantan villancicos y 
están alegres. 

Ya me parece oler el pollo que debe estar haciendo mi 
madre y ver a mis hermanos peleando por colocar y adornar 
el árbol. 

Pero, cuando pasé por la tiendecita de un amigo mío, me 
fijé en algo. Normalmente, la solían adornar con espumillones 
y guirnaldas y ponían un letrero deseando a todos Feliz Navi
dad, pero esta vez, no había nada. 

Y entonces, por cada comercio y establecimiento público 
que pasaba no vi ninguna clase de objetos navideños y lo 
que es más; observé la cara de la gente que pasaba, eran 
rostros apagados, indiferentes. ¿Qué ocurría aquel día? 
Siempre se respiraba otro ambiente, pero ahora ... 

Mi sorpresa no acabó ahí. Porque al llegar a casa, ni pollo, 
ni belén, ni árbol, ni "na de na". 

Mi hermano mayor, estaba recostado en el sillón leyendo 
un libro y mi hermana andaba de un lado a otro de la casa, 
haciendo toda clase de ruidos. 
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Pregunté, evasivas. Mi hermano, como si no me hubiese 
visto, mi hermana me confundió con el perchero de su habi
tación; mi abuela, que hacía punto en el sillón de la cocina, 
no tenía puesto el aparato para el oído y que si quieres arroz 
Catalina. 

Me marché a la calle, quizá podría ir a preguntarle al abue
lo, siempre han dicho que los mayores lo saben todo, a lo 
mejor no sabía contestarme, pero yo lo había intentado. En
tonces, al pasar por la plaza, al lado del enorme árbol de 
navidad que habían colocado me pareció oír una voz. 

-"La Navidad está escondida", me dijo. 
-¿Hablas?, pregunté 
-¡Claro! soy el espíritu de la Navidad y ya he contestado a 

tu pregunta. 
-¿Dónde está? 
-Escondida. Debajo de un montón de odio, llantos, hambre 

y guerra. 
Entonces lo comprendí. 
-¿Y Jesús? 
-Vendrá, siempre viene y aunque los hombres no lo vean 

nunca falta a la cita. Todavía confía en vosotros. 
-¿Y yo? ¿qué puedo hacer? 
-Sonreir, que la gente sonría por que te vean a tí. No pue-

des ir por el mundo pero puedes repartir entre la gente de tu 
pueblo. ¡Hazlo! Vete por las calles y desea felicidad a todos. 

-Bueno, lo intentaré. 
No sé cómo fue pero, conseguí que mis dos hermanos 

volvieran a pelearse por colocar el belén y adornar el árbol 
de Navidad. 

J.M.V. 

NAVIDAD 
La nieve caía con suavidad, como si temiese hacerse daño 

al chocar con la tierra. Dentro, en la casa, era todo un con
traste con el paisaje del exterior. 

La voz del abuelo resonaba con fuerza, como queriendo 
traspasar los muros. Los nietos, al calor del fuego, escucha
ban atentos, casi hipnotizados por la ronca y potente voz del 
abuelo: 

-Sí, pequeños, sí, esto me ocurrió hace muchos años, 
cuando yo aún salía al campo con mis ovejas. Era de noche. 
Una noche tan fría y espesa que casi se podía coger con la 
mano. Empezó a nevar. Todo era silencio, tan solo se oía el 
balar de las ovejas que hacía eco en la noche. Y de pronto 
un ruido extraño me hizo levantar la cabeza hacia el cielo y 
pude ver cómo poco a poco una luz rompía con la oscuridad 
de la noche. El perro empezó a ladrar. Las ovejas se movían 
nerviosas y un miedo repentino se fue apoderando de mí. 

-Abuelito, y ¿qué era esa luz tan extraña? 
-De momento no lo supe, pero conforme mis ojos se fue-

ron acostumbrando a esa luz cegadora, pude distinguir una 
borrosa silueta que en medio del silencio dijo: 

-"No temas Samuel, no quiero hacerte daño, sino decirte 
que El Mesías ha nacido. Baja a Belén y verás al niño envuel
to en pañales y acostado en un pesebre. Avisa a los demás 
e id a adorar al Hijo de Dios". 

Dichas estas palabras la luz se fue desvaneciendo tan len
tamente como había venido. 

-Abuelito, ¿y qué sentiste en ese momento? 
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-Pues la verdad, pequeños, no sabría definirlo pero fue tal la 
felicidad, que salí corriendo sin saber la razón, en realidad, 
de por qué corría. En aquel momento todo el miedo que ha
bía sentido se desvaneció instantáneamente. Bajé corriendo 
a Belén a anunciar la noticia a todos los demás pastores, y 
todos juntos fuimos a adorar al Mesías que con su venida 
traía al mundo un precioso mensaje: 
GLORIA A DIOS EN EL CIELO Y PAZ EN LA TIERRA A LOS 

HOMBRES DE BUENA VOLUNTAD 
-Abuelo, ¿cómo era el niño? 
-Como todos los demás 
-¿Como el primo de Pablito? 
-Sí 
-¿Y qué sentiste al verlo? 
-Paz, queridos nietos, mucha paz, amor y felicidad. Pero 

fue una sensación inolvidable que hay que vivirla para que se 
pueda contar. 

ORIGEN DE LA NAVIDAD 
Una noche, tarde ya, en un pequeño portalico 
yacen María y José. María, mujer Santa y Virgen 
que por amor al Rey celestial 
dijo el Sí más grande de la historia. 

J.M.V. 

José hombre de buena fe, que nunca pensó sólo en él 
si no en su esposa, y en el hijo al que esperaban, 
allí estaba la Virgen premiada por el espíritu, 
tranquila, sin pensar en los dolores, 
sabiendo que daría a luz al Hijo de Dios, 
al Redentor, al practicante de la Palabra. 

Aposentados en el pequeño belén están los dos personajes, 
calentados por un buey y una mula, 
con su aliento y su gran tamaño. 

Por fin, el niño esperado nació, 
y un ángel fue a avisar a unos pastorcillos 
que estaban por allí en una ronda alrededor del fuego, 
el ángel les dijo a los allí presentes: 
"No os asusteis, vosotros los pobres y sencillos vais a ser 
los primeros en ver al Mesías, al Salvador, allí en ese 
pequeño portal, ha nacido, id a verle". 

Los pastores cogieron cada uno, una de las mejores 
cosas que ellos poseían para ofrecérsela al Hijo de Dios. 

Por otro camino van tres grandes reyes, que le llevan a 
Jesús, así llamado el niño, tres gandes regalos. Uno se llama 
Melchor otro Gaspar y por último Baltasar, van guiados por 
una estrella de inmensa luz, que les llevará hasta el portal. 
¿Vosotros sabéis lo que es la Navidad? Todo esto que yo os 
he narrado es el origen de la navidad, pero el mundo lo inter
preta de otro modo. Se creen que la Navidad es un simple 
descanso, que se toman, durante el tiempo en que dura ésta, 
pero para mí no es simplemente un descanso, en mi corazón 
tiene este significado, ¡Dulce Navidad! que en mi corazón rei
nas, cuida de mí que con tus entrañas me hiciste pensar, me 
hiciste soñar, me hiciste ver que tú eres todo esto: 
Eres cobijo para pobres, 
eres amor para los hombres, 
eres tristeza que en mi corazón surge, 
eres como el sol, la luna y las estrellas 
que tienen como tú una gran belleza. 

M." JOSE LOPE:Z ALCOROCHO 
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A esas pálidas horas 
Ocurre en la madrugada. 

prestos de alambradas y de humos? 
¿A dónde? ¿A dónde? 

huyendo de los barrenos 
que tienen cortas las mechas 
y explotan antes de tiempo. 

Cuando la flor sesga el aire 
y el grito es más grito, 
y más íntimo el temblor. 

¿A dónde os arrastrais 
corrompidos títeres del mundo? 
¿A dónde os empujan esas sienes 

Han venido hasta el Portal 
para pedirle al Dios bueno 
que no apague los faroles 

A esas pálidas horas 
atiborradas de mentiras, 

esas sombras frenéticas el grisú de los desvelos. 
las mercenarias del amor 
con un nardo mutilado entre los 

que traspasan los umbrales de Son tan duros sus trabajos, 
son tan escasos sus sueldos 
y es tanta la oscuridad dedos 

riñen su último bostezo a la esquina 

vuestros propios nombres? 
¿A dónde dirigís vuestros pasos 

y se marchan. 
si ya estáis muertos, y es tanto el dolor y el miedo 

con que viven y se mueren 
los resignados mineros, 

Es entonces cuando yo, 
aletargado aún por los sueños, me 

sin palabra, 
sin sangre ... ? 

pregunto: JUAN J. GUARDIA POLAINO que han creído conveniente 
pedirle a este Niño bueno 
que inunde las galerías 

¿A dónde se arrastran 
esos millones de animados huesos, 
esas inmensas tribus con pies de 

hormigón 

La Nochebuena 
de los mineros 

con la luz de un filón nuevo, 
y que acreciente las mechas 
para que el tosco barreno 
no les sorprenda jamás 

y cuerpos de cristal, 
esos cadáveres de siempre 
cual hormigas presurosas, 
químicamente rectos 
almidonados de razones soeces, 

De las entrañas del agro 
han venido los mineros 
para ofrecerle a su Dios por no explotar a su tiempo. 
su amor, su pena y su esfuerzo; 
han venido hasta el Portal, SANTIAGO ROMERO DE AVILA 

lAy, este verso mio! 
¡Ay, este verso mío! Este inquieto truhán 
arrugado como un pañuelo de fiebre 
expiando su grito de cáncer, 
arrojándose al párpado incendiado de los cirios 
donde su sangre se evapora como una neblina 

Un día cualquiera amanecerá la historia 
y se habrá muerto 
de bruces cosido al ladrido de la noche, 
callado, 
roto en su silencio. 

anónima 

Y llegarán los críticos de la palabra embalsamada 
como caballos taponando la arena. 
Y un olor a sentencia 
cruzará los ojos, las bocas que un día lo amaron 
y como un largo mimbre calcinado 
blandirán al aire su torturada pulpa. 

JUAN J. GUARDIA POLAINO 
Del libro inédito: "Labios que pugnan por amar, sufriendo" 

"Como tú" 
Cae el agua gota a gota dentro del 

vaso que ha de calmar tu sed. 
Se apoyó el árbol hoja a hoja externado 
por el calor del sol que bronceó tu piel, 
volaron las gaviotas y regresaron como siempre 
como tú cada año, como tú por primera vez, 
como tú ... por Navidad. 

Me preguntaron qué es la Navidad: oír otra 

vez el cálido susurro de tu voz, sentir el calor 
bajo tu mesa del hogar, compartir las miradas, 
que tanto tiempo estuvieron sin cruzarse, 
sentirte cerca otra vez, a mi lado, protegiéndome 
saber que hace frío detrás de tu ventana y tenerte 
como abrigo, oír el viento soplar entre los 
árboles y cobijarme en tí, ver las gotas de 
lluvia caer sobre los campos ... y sentirse 
FELIZ 

Estar otra vez con vosotros: ¡con vosotros! 
Como todo pasa; como todo llega, como todo 
se irá, la Navidad se fue, está aquí y 
vendrá. 

Sin adornos, sin falsas presunciones, sin 

lujos, desnuda quiero a la Navidad. 
despanpanantes 

Que nada se interponga entre ella y yo, que 
me deje sentir por primera vez lo que nunca 
sentí, o que sienta lo que sentí cada año. 

La promesa que me hizo no se rompió, ni habrá 
noche que la rompa: ella volvió y yo también. 

Vagando por mundos diferentes, estuvimos tanto 
tiempo 

que nos encontramos ahora uno al lado del otro 
envueltos por su magia 
¡Cuántas personas no se duermen porque 
no saben exactamente lo que les depara el 
mañana! 

"Para todos los que saben oír las palabras 
que no han sido pronunciadas". 

FELIZ NA V/DAD 

DE LA OSA-ANDRES-JUANJO 

:37 

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Gaceta de La Solana. #81, 12/1987.



__ AGENDA SOLANERA _________ _ 

TELEFONOS DE UTILIDAD 

Policía Municipal . . . 
Guardia Civil . . . . . 
Hospital Manzanares . 
Hospital Valdepeñas 
Ambulancia . . . . . . 

63 11 82 
63 10 31 
61 08 30 
32 02 00 
63 10 96 

FARMACIAS DE GUARDIA 

- Del 11 al 18 de diciembre: D. 
Miguel Femández Suárez. 

- Del 18 al 25 de diciembre: D. ª 
Amparo Ocaña. 

- Del 25 de diciembre al 1 de 
enero (Farmacia Morales): D. Angel 
Luis Gea Femández. 

- Del 1 al 8 de enero: D. Joa
quín Antequera Recio. 

- Del 8 al 15 de enero: D. Juan 
Antequera Recio. 

CULTOS CATOLICOS 

Parroquia Santa Catalina 

DIAS LABORABLES: 
Parroquia . . . . . . . . . 19-20 
Monjas Dominicas . . . . . . 9 
Colegio San Luis Gonzaga . . 8, 15 
(Lunes a viernes) 

DOMINGOS Y FESTIVOS 
Parroquia ...... 11-12-13-18 

RINCONES SOLANEROS 

Rasillo del Humilladero 

Santa Quiteria 
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Monjas Dominicas . . . . . . . 9 
San Sebastián . . . . . . . . . 1 O 

Parroquia San Juan Bautista 

DIAS LABORABLES: 
Parroquia . . . . . . . 9,30-19,30 
Asilo .. .. ... .... .. . 8,30 

DOMINGOS Y FESTIVOS 
Parroquia .. .. . 10,30-12,30-17 
Asilo . . . . . . . . . . . 8,30 
Santa Quiteria . . . . . 9,30 
Santa María (Parterre) . . . 11 , 15 

CULTOS EVANGELICOS 

Sábados .. .. . . . . . 17 
(C/. Encomienda, 46) 

LINEAS DE AUTOCARES 

SEPULVEDANA, S.A. 

Salidas a Madrid (lunes a sábado) 

De La Solana 
De La Solana 
De La Solana 

De Madrid. 
De Madrid . 
De Madrid. 
De Madrid. 

DOMINGOS Y FESTIVOS 

. 7,45 h. 

. 13,30 h. 

. 17,00 h. 

. 8,00 h. 

. 10,00 h. 

. 15,30 h. 

. 18,15 h. 

Salida de La Solana . 13,30 h. 
Salida de la Solana .. .. 17,45 h. 

Salida de La Solana 

Salida de Madrid 
Salida de Madrid 
Salida de Madrid 
Salida de Madrid 

. 22 ,15 h. 

. 8,00 h. 

. 10,00 h. 

. 15,30 h. 

. 19,30 h. 

SALIDAS A CIUDAD REAL 
(Lunes a sábado) 

De La Solana . . 

De Ciudad Real . 
De Ciudad Real . 

. 7,45 h. 

. 13,30 h. 

.15,00h. 

SALIDAS A MANZANARES 

De La Solana 
De La Solana 
De La Solana 
De La Solana 
De La Solana 
De La Solana 
De La Solana 
De La Solana 

MIGALLON 

7,30 h. 
8,00 h. 
8,30 h. 

. 11,00 h. 

. 13,30 h. 

. 15,20 h. 

. 17,30 h. 

. 20,30 h. 

SALIDAS A VALDEPEÑAS 
(Lunes a viernes) 

De La Solana . 
De La Solana . 
De Valdepeñas 
De Valdepeñas 

SABADOS 

De La Solana 
De Valdepeñas 

. 7,30 h. 

. 16,15 h. 

. 12,30 h. 

. 19,15 h. 

. 7,30 h. 

. 13,00 h. 

Cartas al Director 

A partir del próximo número las páginas de nuestra revista estarán 
abiertas a cuantos deseen colaborar con sus cartas. 

Las reglas a seguir para la participación en la misma será lo estable
c ido al respecto en las leyes-vigentes. 

Asimismo rogamos envíen las cartas a ser posible mecanografiadas 
y cada una de ellas que ocupe el espacio equivalente a una cuartilla a 
dos espacios por una cara. Al exceder del mismo nos sería imposible 
su publicación. 

Otro requisito indispensable es el de acompañar a la carta una foto
copia completa del D.N.!. aunque si desean aparezca solamente las 
iniciales o un pseudónimo se respetará la decisión del comunicante. 

Estamos a su disposición en el apartado de correos, 50 de La Sola
na. 
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Bodas 
Bautizos 
Coinuniones 
Comidas de negocios 

~-

Plaza Don Diego - Telf.: 63 16 26 

LA SOLANA 

BUEN SERVICIO GARANTIZADO 

BAR CERVANTES 

Perritos Calientes 

Hamburguesas 

Sandwiches 

Calle Feria, 13 
Telf.: 63 10 86 
LA SOLANA 

Simpatía, cordialidad 

y buena música 
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Porque es de todos. Porque es nuestro presente y debe 
ser nuestro futuro. No dejes que nadie maltrate 
nuestro entorno, perjudicando así, algo que la 
Naturaleza nos ofrece. 

Nuestros ríos, nuestros bosques, nuestros parques, 
nuestros pueblos y ciudades, merecen ser respetados 
y cuidados. Pero esto es labor de todos. 
Empecemos hoy mismo y enseñemos a nuestros 
hijos a proteger su futuro. 

+ 

crin 

(] 
Junta de Comunidades de 

Castilla-La Mancha 
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